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Р еш ен и я  XXV 
СЪЕЗДИЛ К П С С -  
в  ж и з н ь ю

С Е Г О Д Н Я
в  н о м е р е :

•  ЕСТЬ ГОДОВОЙ ПЛАН! 
Рапортуют коллективы второго 
участка Томского ЛПК, ателье 
№ 5 объединения Томскгер- 
шоейбыт

•  НАВСТРЕЧУ 60-ЛЕТИЮ 
ОКТЖРЯ. Встречный план объ
единения Сибкабель. Высокие 
обязательства рабочих Карга- 
сонского ЛПК

•  НЕФТЯНИКИ СДЕРЖАЛИ 
СЛОВО

СОРЕВНОВАНИЯ 60-летию Великого достойную
Коллектив второго участка Томского

ЛПК досрочно ВЫПОЛНИЛ годовой план. Се-

годня СЛОВО п р ед о ставл ен о  л уч ш и м . б ри га-

д и р ам  участка.

Аочетно быть первыми
Коллектив нашей, бригады 

сложился давно, люди хоро
шо знают Д1>уг друга, при
выкли вместе встречать и 
трудности, и радости. А за 
последние годы событий хва
тало.- Мы рады, что наш 
труд оценен по заслугам: за 
победу в ' соревновании 
бригад в 1975 году и на 
предсъездовской вахте кол
лективу присуждено почет
ное звание—«Бригада имени 
XXV съезда КПСС». Это ко 
многому обязывает. Вот по- 
че.му мы, в перво.м году деся
той пятилетки стараемся 
превзойти достигнутый ру
беж, пойти еще дальше. Уже 
за 11 месяцев на наше:,1 
сверхплановом счету более 
5 тысяч шпал. Это немало, 
если учесть, что работать 
приходится, используя уста
ревшее оборудование. Чтобы 
добиваться дальнейшего ро
ста производительности тру
да, рабочие, специалисты 
постоянно совершенствуют 
технологические операции,

ищут все новые и новые ре
зервы.

Чьими руками завоеван 
успех коллектива? Очень хо
рошо трудится Екатерина 
Ильинична Крыжановская, 
ветеран производства, депу
тат областного Совета. Мои 
ближайшие помогцники — 
станочник Николай Макси
мович Груздь и электро-мо- 
торист Герберт Петрович 
Киршенман. Четко выполня
ют все операции на̂  подаче 
бревен, прие.мке готовой про
дукции и ее отгрузке Семен 
Федорович Реутов. Анатолий 
Кириллович Петраченко, 
Екатерина Ивановна Капу
стина, Нина Григорьевна 
Еремкина, Раиса Григорьев
на Фадеева, Валентина Ва
сильевна Рузманова и дру
гие. Хотелось бы особо от
метить пенсионерку Екате
рину Кузьминичну Бегаеву. 
Она настолько привыкла к 
коллективу, что не мыслит 
себя вне его.

Во много.м способствует 
удовлетворительной работе

оборудования механик уча
стка Григорий Дмитриевич 
Марушенко и пилоправы ве
теран Петр Федорович Жи
галин и Михаил .Зверев. Они 
стремятся, чтобы пилы были 
своевременно отрихтованы, 
отфугованы и правлены.

И, конечно, нашему обще
му успеху мы обязаны со
ревнованию с бригадой Ми
хаила Федоровича Фетисо
ва, которая отвозит и отгру
жает готовую продукцию. 
Мы с ней взаимосвязаны не 
только договором, но и еди
ным технологическим про- 
цессо.м. Так что вникаем в 
дела наших соперников по
стоянно.

Заканчивая год, мы стави.м 
задачу на следующий: в
честь 60-летия Великого Ок
тября выполнить годовое 
обязательство к 7 . ноября. 
Это будет нашим рабочим 
подарко.м великой годовщи
не.

А. ЩАМПОРОВ,
бригадир шпалопилеяия.

Т О В А Р И Щ Е Й  НЕ ПОДВЕДЕМ
я  работаю на кране, и мне, 

-как говорится, сверху видно 
все. Хотелось бы сказать не
сколько слов о бригаде Алек
сея Кирилловича Шампоро- 
ва, с которой мы соревнуем
ся, и обо всех- лучших кол
лективах участка. ..
• Остановится бригада

А. Шампорова, значит, и мы 
будем стоять. Но такого не 
бывает: фронт работы для 
нас есть всегда, потому что 
шпалопильщики —  отмен

ные мастера своего дела, 
люди заботливые, беспокой
ные, по-хозяйски преду
смотрительные. Перевьшол- 
ни.чи годовые обязательства 
бригады лесопильщиков 
И. В. Христолюбова и по 
отгрузке — И. А. Набереж
ного. Не хочется отставать 
и нам.

Бригада у нас небольшая. 
Вместе со мной тоудятся 
Виктор Лебедккн. Михаил 
Плеско и молодой инициа

тивный парень Геннадий 
Ключенко. Свои годовые 
обязательства мы уже п е^ - 
выполнили на 6 тысяч кубо
метров. Думаем до конца го
да отправить государству 
еще 3—4 тысячи. Намерены 
начать юбилейный год по- 
ударному. Товарищей своих 
не полведе.м, за нами дело не 
станет.

М. ФЕТИСОВ, 
бригадир погрузочной 

бригады.

Не снижая тем пов
Наше крупнейшее в объ- 

едршении Томлеспром пред
приятие работает нынче хо
рошо. С начала года мы пе
ревыполнили план по ' вы
возке на 35 тысяч кубомет
ров, по производству деловой 
древесины — на 21 тысячу. 
Многие наши передовые 
коллективы уже трудятся в 
счет 1977 года.

Мы считаем, что в нема- 
,лрй степени успеху, спосо-5- 
■ствовал метод хозрасчетного 
подряда.

Итоги. работы предприя
тия з.а ноябрь: были недавно 
обсуждены . ; ,на партийном 
еббрайии. Мы рассмотрели 
ход- выцолнения ,. Годовых 
обязательств и. 'задачи на 
первый квартал. Предприя
тие на.мерено уже в декабре 
выйти на январский график 
вьгвозки и производства де
ловой древесины. А для это

го разработаны меры по 
усилению массово-политиче
ской и культурно-массовой 
работы по пропаганде реше
ний октябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Большое значение мы 
придаем дальнейше.му рас- ■ 
пространению бригадного 
подряда. Опыт, накоплен
ный нашими лесосечными 
коллективами, определен
ные достижения лесозагото
вителей Прикетья дали воз
можность уже сегодня от 
эксперимента и поисков пе
рейти к массовому освое
нию новой организации тру
да не только в лесосеках, но 
и на нижних складах, на 
погрузке и вывозке леса. С 
1 января 11 наших лесосеч
ных коллективов подпишут 
договор с администрацией, 
готовится к этому бригада 
водителей под руководством

Н. Одинцова, наши лучшие 
раскряжевочные коллекти
вы. На этой основе мы пла
нируем снизить себестои
мость выпускаемой продук
ции на 50 тысяч рублем.

1977 год — особенный для 
нашего государства, юби
лейный. Чтобы достойно 
встретить 60-ю годовщину 
Великого Октября, коллек
тив предприятия несет ю5и. 
лейнуго трудовую вахту. 
Решено сверх плана юби
лейного года реализовать 
продукции на 100 тысяч 
рублей, заготовить и вы
везти к славной дате не ме
нее 10 тысяч кубометров. 
Добиться эффективного ис
пользования сырьевой базы, 
максимального выхода де
ловой древесины, увеличить 
выход круглого леса с каж
дого гектара на 1 нроцент 
сверх запланированного, 
повысить оптовую цену ку 
бометра на 8 копеек.

А. ЩЕДРИН, 
секретарь парткома Кар- 

гасокского ЛПК.

На Томском электролам- 
цовом заводе хорошо из- 
вестно имя бригадира ком- 
сомольско - мол о д е ж н о й  
бригады Виктора Авденко- 
ва. Коллектив, который он 
возглавляет, по итогам рабо
ты за прошлый год был

признан лучшим в Мини
стерстве электротехнической 
промышленности. С отлич
ными результатамя завы
шает бригада и нынешний 
год.

Бригада не раз была. при
знана победителем соревно
вания и в своем цехе № 21,

и в целом по заводу. Сейчас 
она встала на трудсюую. вах 
ту в честь 60-летия Велико
го Октября.

НА СНИМКЕ: кавалер ор 
дена Трудовой Славы 1П 
степени бригадир Виктор 
Авдевков.

Фото Н. Потапова

з и м н и п  ш  
К11И1П1ЕНС1

10 декабря 

В МЯСНОМ ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

в ноябре заметно улучши
лось положение дел во многих 
хозяйствах области. Увеличи
лось поголовье молодняка 
крупного рогатого скота и 
свиней, поставленных на от
корм, возросли привесы. 1ак, 
за вторую половину истекше
го месяца на откормочных 
площадках прибавилось 1.630 
бычков и 6 тысяч свиней. По
полнилось откормочное стадо 
на фермах Кожевниковского, 
Колпашевского, Кривошеин- 
ского, Асиновского районов. 
Наибольшее количество сви
ней переведено за это время 
на усиленный рацион в хозяй
ствах Зырянского района.

Среди районов, отстающих 
по откорму животных, в на
ших обзорах неоднократно на
зывался Шегарский. Но здесь 
пока мало перемен. Если 
говорить о количестве откор
мочного поголовья на фермах 
крупного рогатого скота, то 
по этому показателю шегарцы 
опережают лишь Тегульдет- 
ский и Молчановский районы;

НА МОЛОЧНЫХ 
ФЕРМАХ

Продуктивность дойного ста
да — емкий показатель, кото
рый характеризует организа
цию кормления и ухода,- зоо
ветеринарного обслуживания, 
воспроизводства. От работы с 
маточным поголовьем зависит 
выполнение планов как по мо
локу, так и мясу. '

В цепом по области суточ
ный надой молока от коровы 
стабильно превышает прошло
годний уровень на 0,5 кило
грамма. Несколько большую 
прибавку — от 0,6 до 1 кило
грамма имеют фермы Алек
сандровского, Первомайского, 
Колпашевского, Парабельско- 
го, Каргасокского, Чаинского 
районов. По сравнению с пер
вой декадой ноября надои 
уменьшились в хозяйствах Зы
рянского, Кривошеинского и 
Шегарского районов. Здесь 
минус составляет 0,1, а в Кри- 
вошеинском — 0,3 килограм
ма.

РЕМОНТ 
КОМБАЙНОВ 
И АВМ

Идет вторая декада декаб
ря, а квартальное задание по 
ремонту комбайнов выполнено 
лишь наполовину. В южной зо
не один Томский район идет в 
графике, ремонтники Перво
майского, Тегульдетского, Зы
рянского, Асиновского, Кожея- 
никовского районов привели в 
состояние готовности немно
гим более трети заплани
рованного количества машин. 
Среди северных районов наме
чается явный срыв в Бакчар- 
ском.

Уже отмечалось, что в от
дельных районах плохо ведет
ся и ремонт агрегатов гто при
готовлению витаминной тра
вяной муки. С  ' наступлением 
зимы тем более мало что из
менилось. Много неподготов
ленных агрегатов в Зырвн- 
ском, Кожевниковском, Криво- 
шеинском, Томском, Чаинском 
районах.

Об отношении к этому важ
ному делу можно судить по 
тому, как в районах обеслейм- 
пн явку машинистов АВМ на 
семинар, который проводился 
недавно в ОПХ им. Б. Н. Сидо
ренко. Асино: из 15 пригла
шенных прибыли Т, Зырянское: 
из 16 — четыре, Кожевникове: 
из 15 — четыре,, Шегарка; из 
13 — семь и т. д. Не послали 
ни одного машиниста совхозы 
им. Кирова, «Филимонов 
скмйя Асиновского, колхозы 
им. Калинина, им. Жданова, 
им. Фрунзе Зырянского, сов
хозы им. XXI пВртсъезда, 
«Луч», «Малиновский»,; «Свет
лый» Кожевниковского, «Ше- 
гарскийя, «Вперед», колхоз 
нм. 50-летия Великого Октяб
ря Шегарского районов.

ИТОГИ

социалистического, соревнования Томской 
и Кемеровской областей за январь-—ноябрь 

1976 года
(выполнение плана в процентах);

Показатели Томская
область

Кемерояская
область

Реализация промышленной про
дукции

П.ооизводительность труда « про
мышленности

Процент предприятий, не выпол
нивших план по реализации про
дукции

Процент предприятий, не выпол
нивших план по производительности 
труда

Капитальн-oie вложения по объ
ектам производственного и непро
изводственного назначения

Ввод в действие общей площади 
жилых домов (в процентах к годово
му плану)

Производительность труда в строи
тельства (за десять месяцев)

Себестоимость строительно-мон
тажных работ (за десять месяцев) 

Товарооборот розничной торговли 
Бытовое обслуживание населения 
Заготовки сельхозпродуктов (в 

процентах к годовому плану): 
мяса 
молока 
яиц

Надои на одну фуражную корову 
начала года (кг)
В том числе за Ноябрь 
Получено яиц на одну курицу- 

несушку с начала года (щт.)

101 ,100,1

100,2 99,9

12,3 25

16,2 33

91 83

49 ' 50

126 101

102 100,8
100,5 100,5
101 100,3

91 92
97 96

112 103

2.254 2.165
121 109

206 197

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О -
Д О С Р О Ч Н О !
в  конце августа Гене

ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев на- 
прави.л сердечное при-, 
ветствие нефтяникам За
падной Сибири. В ответ 
на эго приветствие поко
рители сибирских недр 
обязались до конца года 
значительно уве.дичить 
свер.хплановую добычу 
нефти. Труженики нефте
газодобывающего управ
ления То.мскнефть имени 
50-летия СССР решили 
дать Родине дополн-И.тель- 
но 90 тысяч тонн «черно
го золота».

Во всех цодразделениях 
ИГДУ развернулось дей

ственное социалистиче
ское соревнование. В тру
довой спор ак-пивно 
включились рабочие про
мысла. ремонтных и ме
ханических служб, тран
спортники ■ и рационали
заторы. Благодаря общим 
уси.диям Ю декабря уп- 
оавление рапортовало о 
том. что социалистиче
ские обязательства вы
полнены. До конца года 
страна по.тучит дополни
тельно значительное. ко
личество ценного сырья.

Н. РУБЦОВ, 
рабо^й, член рабко- 

ровского поста, 
гюс. Стрежевой.

НА РАБОЧЕМ  

КАЛЕНДАРЕ -

НОВЫЙ г о д
Первым в объединении 

ToMCKropmseA^bFr новьгй 
год встретил ко,длектив 
ателье № 5:’ четвертого де
кабря ателье оправилось с 
годовой программой. Томи
чам. предоставлено услуг '.на 
115 . тысяч рублей. В пере
счете на . продукцию это бу
дет около пяти ■ тысяч' изде- 
.тий., О неплохомкачестве 
выполнения заказов говорит 
факт: .ателье пользуется
вниманием томичей, . не 
убывает здесь число зака
зов., , , ,

Дружно трудился в пер-, 
возй году пятилетки ; весь 
молодежный коллектив, но 
больший вклад внесли 
бригады: Нины Павловны
Сафроновой, выполнившая 
план 24 ноября, Валентины 
Николаевны Левиной, за

кончившая годовое задание 
26 ноября, и Галины Ефре
мовны Желая. Успех с эти
ми бригадами делят закрой
щицы Людмяла Антоновна 
Старикова и Евдокия Анд
реевна Аристова. Между 
бригадами шло боевое, ост
рое соперничество. Победи
ла опытная бригада Н. П. 
Сафроновой.

В организации действен, 
ногр соревнования многое 
сделали заведующая ателье 
ветеран службы быта Т. П. 
Соснина, председатель цехо
вого ., комитета . профсоюза
A. К. Руднева.

Во втором, году десятой 
пятидетки коллектив наме
ревается развивать успех. В 
принятых обязательствах 
бригад Н. Сафроновой,
B. Левиной и Г. Желай за-
пи^но: выполнить план

■1977 года к 20 декабря, до
биваться хорошего качест
ва изделий.

Т. КРЯЖЕВА, 
инженер областнО|'о уп-. 
рав.тепня бытового об

служивания населения.

ВСЕ ЛИНИИ ЗАКОЛЬЦОВАНЫ
Огромный объем. ..работ 

предстоит, выполнить строи
телям на сооружении Том
ского нефтехи.мичеекого 
комбината. Производствен
ные корпуса и базы' строй-' 

, иядусф-ии, жилье, комплекс 
соцкультбытовых учрежде
ний и т. д. Для нормальной 
жизнедеятельности . всех 
объектов нужно надежное 
электроснабжение.

Монтажникам -• нашей

брнга.ды предстояло ' заколь
цевать все линии электр.о- 
йередачи, питающие объек
ты нефтехнм.ического ком
бината. Это — многокило
метровая , электрорека со 
множеством опор - и под
станций. На днях бригада 
досрочно закончила .весь ' 
объем работ. Все, линии за
кольцованы.

А. БЕЛИКОВ, 
бригадир мо|]тажнмков 

МСУ-74.

Б А М :  н а д е ж н о  
слово строителей

■ ХАБАРОВСК, 10 декаб
ря..; (TACCi. Поздравление 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева участникам 
сооружения Байкало-
А.мурской железнодорож
ной магистрали, выпол
нившим годовую про
грамму и социалистиче
ские обязательства, с ог
ромным воодушевлением 
встречено строителями 
БАЛ1а. На Ургале и в 
Алонке, Солони и Березо
вом, в других таежных 
поселках сегодня состоя
лись митинги, участпигск 
которых от всего сердца 
благодарили Леонида 
Ильича за высокую оцен
ку их труда.

Более 140 километров 
стальных путей уже уло
жено на восточном участ
ке БАМа. Построен мост 
через Амур в Комсомоль
ске. Встают опоры мосто
вых переходов через Бу
рею и другие таежные ре- 

, ки. В молодых поселках 
быстро растут жилые до
ма, школы, магазины, сто
ловые.

— Сердечное поздрав
ление ' товарища Л. И. 
Брежнева окрыляет каж
дого. прибавляет сил, вы
зывает желание сделат'о 
как можно больше, чтобы

приблизить день, когда по 
всей Байкало-Амурской 
.магистрали пойдут поез
да. — сказал бригадир 
плотников отряда «Карпа
ты» И. М. Соболь.

Украинские строители, 
сооружающие город и 
станцию Ургал, досрочно 
выполнили годовое зада
ние и наметили новый 
рубеж — к концу года до
полнительно освоить мил
лион рублей капитальных 
вложений.

На восточном участке 
БАМа самоотверженно 
трудятся воины - желез
нодорожники. Коллектив, 
возглавляемый офицером 
В. Н. Журским, ведет от
сыпку земляного полотна 
в междуречье Амгуни. В 
железнодорожную насыпь 
уже уложено полтора 
миллиона . кубометров 
грунта. На состоявшемся 
сегодня митинге механи
заторы заявили, что они 
обязуются регулярно вы
полнять по две-две с 
половиной нормы в сме
ну. Повышенные обяза
тельства приняты многи
ми другими коллектива
ми. Строители БАМа за
верили товарища Л. И. 
Брежнева, что не пожале
ют сил для новых трудо
вых свершений.

И З Д А Н  К Р А Т К И Й  
БИОГРАФИЧЕСКИЙ ОЧЕРК -  
ЛЕОНИД ИЛЬИЧ БРЕЖ НЕВ
Издательство политической литературы  ̂ выпустило 

массовым тиражом краткий биографичес'Кий оче.рк 
Л<=юнил Ильич Брежнев.

В книге паскрывается многогранная', неутом.кмая дея
тельность Генерального секретаря ЦК КПСС Л. И. Боеж- 
иева. весь жизненный путь которого является нримеро.м 
беззаветного служения сопиалистической Родине, делу 
м.ира и коммунизма. В ней рассказывается о большом 
ж.изн€'ННом пз’ти Леонида И.дьича Бр‘’ жнева. котО'Рый он 
проше.д от рааочего-металлурга до Генерального секре
таря ПК КПСС, с честью оправдывая великое звание 
члена ленинской пэ.ртии, высокое доверие партии и наро
да,

В книге ярко показана нетстанная и плодотворная 
деятельность товарища Л. И. Брежнева на международ
ной арене. Дана оценка рол.и Коммунистической партии 
Советского Союза и ее Центрального Комитета в укреп
лении позиций Советского Союза, всего социалистиче
ского содружества на мирювой арене в интересах упроче
ния всеобщего мнпа и безопасности свободы и незави
симости народов. Имя товарища Л. И. Брежнева для 
коммунистов, для сотен миллионов людей всех конти
нентов стало олицетворением ленинской ггринципналь- 
ности, последовательного интернационализма, самоотвер
женной борьбы за мир и социальный прогресс^

Приведенные в книге материалы я р к о  и у-бедительнр 
ещё раз подчеркивают, что советский народ монолитно 
сплочен вокруг Ком.мунистической партии, ее Централь
ного Комитета. Политбюро во главе с ве.рным и стойким 
ленинцем, самоотвержекньъм борцом за мир и комму
низм. признанным руководителем партии и на.рода Лео
нидом Ильичом Бреяягевым.

(ТАСС).

ЖИВОТНОВОДСТВО 
— УДАРНЫЙ ФРОНТ Ц Е Л Ь -  
ТРЕХТЫСЯЧНЫЕ НАДОИ

Уверенно приближаются к трехтысячяому рубежу в 
надоях мо.лока животноводы совхоза «Кривошеинский» 
Кривошеинского района. О том, как выполняют приня
тые в начале года обязательства соревнующиеся коллек
тивы Малиновской и Новокривошеинской молочнотовар
ных ферм, рассказывает главный зоотехник совхоза А. Г. 
ЯКУПОВ.

В производстве молока нет 
мелочей. Зачастую успех иля 
неуспех дела объясняют 
обеспеченностью хозяйства 
кормами. Бесспорно, роль их 
в повышении продуктивно
сти стада трудно переоце
нить. Но давайте проанали
зируем, все ли зависит от 
кормовой базы? Могут ли 

' рассчитывать на щедрую от
дачу на тех фермах, где нет 
системы в работе с племен- 
ны.ч ядром? Малопродуктив
ные коровы и на богатом ра
ционе остаются такими же. 
Или взять другой пример— 
организация и дисциплина 
труда на ферме. Не секрет, 
что из-за прогулов, наруше
ний распорядка дня на от
дельных фермах теряют мо
локо и при хорошей кор
мовой базе.

Организация социалисти- 
ческото соревнования, психо
логический климат в коллек
тиве, условия труда на фер- 
лге тоже оказывают свое 
в.пия«ие на конечный ре
зультат — производство про- 
,дукции. Все эти вопросы тре
буют комплексного рюшевия. 
Ставка на один из факторов 
повышения надоев, как пра
вило, успеха не приносит. 
В этом мы убедились на соб
ственном опыте.

Сейчас среднесуточный 
надой молока от коровы а 
среднем по хозяйству состав
ляет шесть килограммов — 
на два больше, чем в ноябре 
прошлого года. Еще выше 
продуктив-ность стада на Ма
линовской ферме. Данное в 
начале года слово коллек
тивы обеих ферм держат с 
честью. В ноябре животново-. 
ды выполнили годовые обя- 
зате.тьства по надоям моло
ка на фуражную корову. С 
планом производства и про
дажи его государству они 
справились еще в октябре.

Есть база для дальнейшего 
роста надоев. Постоянно за
нимаемся вопросами воспро
изводства стада. Нынче это 
дало воз-можность выбрако
вать 30 процентов малопро
дуктивных коров, заменив 
их нетелями. К концу лета

часть коров пошла в запуск. 
Но с переводом стада на 
стойловое содержание нача
ли раздой первотелок. Таким 
образом в самый тяжелый 
период сохранили стабиль
ные надои.

Зооспециалисты, руководи
тели ферм постоянно держат 
под контролем запуск коров. 
Это также цтособствует уве
личению производства .моло
ка. Племенную работу ведем 
с таким расчетом, чтобы 
массовые растелы приходи
лись на зимние месяцы. За 
счет этого и нынче должны 
получить на конец года от 
каждой коровы по 2.860 ки
лограммов молока и продать 
его сверх плана 295 тонн.

Не выпускаем из поля зре
ния использование кормов, 
их приготовление. Особый 
контроль за качество.м , про
дукции. В социалистических 
обязательствах обеих ферм 
записано; «Продать 80 про
центов . молока вторым сор
том». Этот пункт обязатель
ства выполняем. Бороться за 
сдачу первосортной продук
ции пока трудно — стадо 
неблагополучно по бруцеле
зу.

Соревнование между кол
лективами ферм носит 
боевой, состязательный ха
рактер. В ходе eix> •родились 
на фермах ценные инициа
тивы, добрые начинания, 
выросло профессиональное 
мастерство доярок. Нынче 
первенство в соревноваиии 
за коллективом Малинов
ской фермы. Новокривоше- 
инские' доярки одержа.чи 
победу в соревновании с 
ко.ллективом Белостокскои 
фермы совхоза «Белбеток- 
ский». .Тон в индивидуаль
ном соревновании, задают 
доярки Н. С. Жерина и В. А. 
Щедрова. У них реальные 
возможности получить боль
ше З.ОЭО килограммов моло
ка от каждой коровы. К это
му рубежу приближаются и 
Г. А. Гайдученко, Н. И. Ро
манова.

А. ЯКУПОВ,
главный зоотехник сов

хоза «Кривошеинский».

шат шл
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ХРОНИКА ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ

КУРС -  ид СПЕЦИАЛИЗАЦИЮ
Бакчарский райком партии провел совещание с глав

ными слечиа-тиетами управления сельского хозяйства, 
руковод1*т€лям1И и с€к.рета-ряа!и парторганизаций совхо
зов, входящих в фирму «Чернышевская». Почти два го
да существует это ооъедияение. Несмотря на положи
тельные результаты в раооте, достигнутые фирмой, у 
нее до сих пор нет четко выраженной линии специали
зации хозяйства. Между совхозами, вошедшими в объ
единение, не налажена технологическая связь, слабо ре
шаются вопросы экономики. На совещании резко крити
ковалась работа епециалистов фирмы, которые эа теку
щими делами утгуска>ют вопросы перспективного разви
тия хозяйств.

С целью оп€рати®но1го решения насущных вопросов 
совещание рекомендовало создать объединенные советы 
секретарей партийных и комсомольских организаций, 
рабочкомов, хозяйств, входящих в фирму. Обсуждены 
вопросы перехода хозяйств на узкую специализацию.

Совхоз им. Калинина, например, будет занят теперь 
только откормом молодняка крупного рогатого скота. 
Богатыревское отделение совхоза «Чернышевский» — 
выращиванием телок и нетелей для воспроизводства мо
лочного стада, а дойных коров передадут другим живот
новодам, которые займутся производством и продажей 
молока. Рассмотрен также вопрос о перспективном стро
ительстве животноводческих помещений.

В раооте совещания принял участие второй секретарь 
обкома партии А. Е. Высоцкий.

А. КРАСНОВ, 
секретарь Бакчарского райкома КПСС.

УЧЕБА ПАРГИЙНОГО АКТИВА
Семинары секретарей первичных и цеховых парторга

низаций, партгрупоргов и идеологического актива провел 
недавно Парабельский райком КПСС.

На них были обсуждены вопросы внутрипартийной 
жизни: ведения делопроизводства, планирования, работы 
с молодыми коммунистами,,рассмотрены про5ле.мы идей
но-политического воспитания в трудовых коллективах.

Секретари цеховых парторганизаций и партгрупорги 
ознакомились с работой животноводческого комплекса 
Новосельцевского отделения совхоза имени Шишкова.

Об итогах работы предприятий района за П месяцев и 
задачах партийных организаций по успешному заверше
нию планов первого года десятой пятилетки рассказал 
участникам семинаров первый секретарь райкома КПСС 
А. Г. Конюх.

Н. КОБЕЛЕВ,
секретарь Пара&ельското райкома КПСС.

З А Б О Т Я Т С Я  о Т Р У Д О В О М
В О С П И Т А Н И И

Бюро Кривошеинского райкома КПрС.,рассмотрело во
прос «О работе партийных организаций.. Белобуторской, 
Волюдинской средних школ по усилению связи с шефст
вующими организациями, улучшению трудового воспи
тания и профессиональной ориентации учащихся».

Отмечено, что партийное ор^Мнизации этих школ 'вме
сте с трудо'Выми коллективами Ергайского леспромхоза 
и совхоза «Володинский» укрепили учебно-производст
венную базу учебных заведений, оборудовав там пред
метные кабинеты и учебные мастерские.

Вместе с тем бюро райкома указало на существенные 
недостатки в решении этого вопроса. Неудовлетворитель- 

к примеру, работает школьное лесничество. Райсель-
хозуправление плохо использует возможности сельских 
школ в подготовке механизаторских кадров. До сих пор 
оно не может решить вопрос о квалификационной атте
стации выпускников, прошедших курсы трактористов.

Бюро райкомв КПОС нацелило парторганизации школ 
и шефствующих над ними коллективов на дальнейшее 
совершенствование совместной деятельности по трудово
му обучению и воспитанию школьников.

Э. КАЗАЧЕНКО, 
заведующая отделом лронягаиды и агитации 

Кривошеинского райкома КПСС.

Приближается финиш первого года десятой пятилетки. 
Каким оя стал для томских кабельщиков? Что они наме
чают в планах 1977 года и пятилетки? Об этом наш кор
респондент Л. Селиванов ведет беседу с генеральным ди
ректором производственного объеднямтя Сибкабель 
В. В. Лычагиным.

КАЧЕСТВО- з е р к а л ор а в о т ы
Корреспондент: Василий Ва

сильевич, год еще. не закон
чился, но уже ясно, что кол-

ВСТРЕЧНЫЕ ПЛАНЫ
лектмв кабельщИ'Ко* завершит 
его успешно.

В. В. Лычагии: Да, по ре
ализации товарной продук
ции встречный план выпол
нен на 101,3 процента. До
полнительно ее реализовано 
на 949 тысяч рублей. Это за 
одиннадцать месяцев. Наш 
коллектив нашел резерв!л 
увеличить план 1976 года на 
300 тысяч рублей. И, как 
видим, не только справи-лся 
с ним, но и почти в три ра
за увеличил «добавку».

Как известно, особенность 
встречного плана заклю
чается в том, что основной 
упор делается на качест
венные показатели, и в этом 
отношении кабельщики так
же добились определенных 
успехов. К примеру, рост 
производительности труда 
против 1975 года составляет 
8,3 процента при задании 
7,1.̂  Выпуск изделий выс
шей категории доведен до 
36,2 процента. 43 изделия 
сегодня выпускаются со 
Знаком качества.

Нам приятно отметить, 
что коллектив наиболее ус
пешно потрудился в год, 
когда исполняется 35 лет 
со дня основания в То.мске 
кабельной промышленно
сти.

Технически и организаци
онно наше производство из
менилось неузнаваемо. Но 
дух самоотверженного тру
да остался, окреп и развил
ся в борьбе за коммунисти
ческий труд, за выполнение 
планов партии. Обсуждая 
материалы октябрьского 
Пленума ЦК КПОС, коллек
тив пересмотрел социали
стические обязател'ьства, ре- 
шив годовой план по реали
зации готовой продукции 
выполнить не 29 декабря, 
как намечалось ранее, а 28-го. 
реализовав сверх плана до 
конца года продукции оо-

ТВОРЧЕСКИЙ И ИКАЯ

Такие встречи б последнее 
время прошли в цехах 

2, 4, 5 и 6,
Мы понимаем, что любая 

совершенная техника ниче
го не даст, ©ели к ней не 
^удут приложены чуткие, 
умелые раоочие руки.

Корреспондент: Вопросы
■оспитамня трудовой активно
сти, творческого отношения к 
работе, конечно, — главные в

.кол-

лее чем на. один миллион 
рублей. В первом квартале 
1&77 года коллектив решил 
выполнить 26 процентов го
дового ттлана.

Корреспондент; Все это, 
безусловно, свидетельствует 
об умелом использованин ре- 
зерво-в производства. Но ведь 
не во всех отношениях. На
пример, не так давно газета 
«Красное знамя» писала о 
том, что объединение не вы
полняет поставок по отдель
ным проводам и кабелям.

В. В. Лычагин: Совершен
но справедливо. План по 
номенклатуре не выпол
няется, Тому много причин. 
Например, ярославская
фабрика «Красный перекоп» 
поставила нам всего 70 про
центов необходимой пряжи. 
И мы, естественно, не вы
полнили план по освети
тельным проводам. Подве
ли нае и другие смежники..

Но мы .знаем, что распо
лагаем и в-нутренним-и ре
зервами для выполнения 
плана по номенклатуре, — 
надо их привести в дейст
вие. Нередко задерживают
ся, скажем, поставки меди. 
В этих условиях следует 
особенно экономно отно
ситься к использованию 
цветного металла, не допу
скать его перерасхода. Ду
маю, что включение в со
циалистические обязатель
ства коллектива на 1977 год 
пункта об экономии цвет
ных мета»тлов будет в не
малой степени способство
вать успешной работе.

Мы отчетливо представля- 
е.м свои рубежи в целом в

пятилетк-е. Объем выпускае
мой продукции за пятиле
тие намечаем увеличить на 
20 процентов, причем весь 
прирост продукции — за 
счет роста производитель
ности труда. Вдвое возрас
тет по сравнению с девятой 
пятилеткой выпуск товаров 
народного потребления. На 
5—7 процентов снизится се
бестоимость продукции, бо
лее чем 40 процентов из об
щего объема продукции со
ставит выпуск изделий со 
Знаком качества.

Корреспондент; Сибкабель 
является по существу научно- 
производственным объедине
нием. Кв4<ое влияние, Василий 
Васильевич, оказывает ваш 
НИИ на технический уровень 
производства?

В. В. Лычагин: За годы
9-й пятилетки в цехах объ
единения с участием работ
ников института внедрено 
7 новых технологических 
процессов, 11 новых ка
бельных изделий, 29 госу
дарственных и отраслевых 
стандартов и технических 
условий. Экономический эф
фект от внедрения в про
изводство объединения ин
ститутских разработок со
ставил более 5 миллионов 
рублей. Это результат содру
жества производственников 
и ученых.

Тем не менее на втором 
пленуме обкома КПСС нас 
справедливо Есритиковали 
за медленное внедрение пе
редовой технологии и высо
копроизводительной техни
ки. Мы действительно не 
смогли использовать все 
возможности, заложенные

в новой форме управления.
У нас еще высок удельный 
вес операций, вьшоляяемых 
вручную, некоторые виды 
оборудования не в состоянии 
обеспечить высокопроизво
дительный труд и многое 
другое. Над выполнением 
этих задач сейчас и трудит
ся коллектив института.

В нашей области, да и в 
отрасли мы первые пере
шли на новую систему уп
равления. С самого начала 
партийная организация и 
■дирекция объединения по
ставили перед собой три за
дачи. Первая — подбор и 
расстановка кадров, вторая 
— создание в коллективе 
объединения хорошего
психологического климата 
и третья — привлечь широ
кий круг трудящихся к уп
рав лению производством.

Сегодня большинство от
делов управления укомп
лектованы грамотными, 
опытными и инициативны
ми работниками. Но в то 
же время следует сказать, 
что не все еще отделы 
справляются с возросшей 
с л о ж н остью у прав лен и я
производством. Так, не сов
сем оперативно решаются 
вопросы организации произ
водства, остаются высокими 
потери рабочего времени.

Характерной чертой ле
нинского стиля работы яв
ляется постоянная связь с 
массами, опора на коллек
тив. И мы стараемся в сво
ей деятельности всемерно 
следовать этому стилю. Мы 
стали практиковать встре
чи руководителей объёдине-

программе деятельности 
лектива...

В. В. Лычагин: В объеди
нении создан такой психо
логический климат, что он 
постоянно порождает цен
ную инициативу рабочих.

На всю страну прозвуча
ло выступление в «Извести
ях» нашего передового ра
бочего коммуниста Виктора 
Алексеевича Остроухова,

Бригады, возглавляемые 
В. А. Остроуховым, , М. Н. 
Хохловой, М, Н. Чернещук, 
Л. Н. Ольховской, Л. В, Ми- 
зуркиной, и другие, сразу же 
как только об этом написали 
газеты, поддержали почин 
рабочих Московского завода 
имени Владимира Ильичам 
«Пятилетке качества — ра
бочую гарантию».

Бежгада опрессовщиков, 
руководимая Владимиром 
Консталткноаичем Растри- 
гиньш, первая в объедине
нии поддержала почин пе
редовых рабочих Москвы и 
Ленинграда: «60-летию Со
ветской власти — 60 удар
ных недель». К 1 июня 
1977 года бригада решила 
выполнить два годовых за
дания, в день коммунисти
ческого субботника и в день 
рождения В. И. Ленина ра
ботать на сэкономленном 
сьфье.

Сейчас в социалистиче
ское соревнование в честь 
60-летия Советской власти 
включился весь коллектив.

Для выполнения стоящих 
перед нами задач мы долж
ны и дальше совершенство
вать стиль и методы работы, 
от бездефектного изготовле
ния продукции перейти к 
комплексной системе уп
равления качеством труда и 
продукции, шире использо
вать передовые формы со- 
пгиалистического соревнова
ния, воспитывать коллектив 
в духе творческого, комму
нистического отношения к 
труду.ния с коллективами цехов

Ж У Р Н А Л  Ц К  К П С С

« ПАРТИЙНАЯ жизнь» № 24
Вышел из печати двадцать 

четвертый номер журнала 
ЦК КПСС «Партийная 
жизнь». В нем публикуется 
редакционная статья «Акту
альные проблемы партийно
го строительства в трудах 
товарища Л. Ц. Брежнева».

Вопросам организационно- 
партийной и идеологической 
работы, руководства хозяй
ством посвящены статьи: 
«Забота о благе народа — 
высшая цель партии», «Ак
тивная жизненная позиция», 
«Повышать роль низовых 
партийных звеньев в орга
низаторской и политической 
работе», «Комплексный план 
экономического и социаль
ного развития сельского рай

она», «Орловская «непрерыв
ка» в действии», «Партийное 
собрание — средство воспи
тания активности», «Парт
ком в расширенном составе 
и его бюро», «Дорожить ра
бочей честью».

В разделе «Из жизни ком
мунистических и pa6o4H«i 
партий» публикуется статья 
председателя Коммунисти
ческой партии Норвегии 
Мартина Кнутсена «В борь
бе за насущные интересы 
народа».

В журнале публикуются 
письма читателей, информа
ция о жизни местных пар
тийных организаций и дру
гие Материалы.

Леонид Васильевич Шуль
гин — строитель. Работал он 
на Алтае, в Донбассе, строил 
нефтеперекачивающую стан- 

1 цию на томской земле.

Сейчас он руководит брига
дой строителей, которая во
зводит здание Ллекеандров- 
ского районного узла связи. 
В этом году Леонид Василье

вич был награжден почетной 
грамотой строительного уп
равления Л'!' 2 треста Томск- 
газстрой.

П О  О А Е А А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ
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бРИГАДНЫИ ХаЗРАСЧЕТ-
немногим более 70 процен
тов. Соответственно так же 
«выполнен» и план грузо
перевозок. •

в  д е й с т в и е !
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I А в т о т р а н с п о р т  в с т р о и т е л ь с т в е

Еще очень велики так на
зываемые сверхнормативные 
простои транспорта под по- 

•грузкой и выгрузкой. 
Кроме того, значительную 
часть времени бригада по
тратила на обратные пере
возки дефектных, некомп
лектных или ошибочно за
казанных грузо-в.

Работа водителей, 
вестно, Заключается

как из- 
в том,

чтобы водить машины. Пла-

НА СПУЩЕННОМ
(О ВНЕДРЕНИИ ПЕРЕДОВОГО МЕТОДА Б ОБЪЕДИНЕНИИ ТОМСКСТРОЙТРАНС)

Помнится, в конце октября 
на совещании по бригадному 
П01ДРЯДУ главный инженер 
территориального управле
ния строительства Б. А. 
Мальцев, обращаясь к глав
ному инженеру автообъеди
нения Томскстрой'гранс, 
спросил:

— Как у вас, товарищ Уко
лов, дела с переходом на 
бригадный подряд?

— Пока практически ниче
го, — отвечал В. Н. Уколов. 
— Других дел было позарез. 
Постараемся срочно что-ни
будь сделать в ноябре...

На Том разговор и закон
чился. Можно только дога
дываться, каких дел «было 
позарез» у руководства. Ибо 
на тот текущий момент авто
мобилисты имели самый низ
кий по управлению коэффи
циент выработки и готовно
сти машин. Однако план 
десяти месяцев им удалось 
«вытянуть» на 100,7 процен
та, по.лучить прибыль. Такая

556 автомобилей насчитывает грузовой парк автообъеди
нения Томскстройтранс. В среднем 380 из них ежедневно 
выходят на трассу. Сотни километров дорог ложатся под 
колеса машин, тысячи тонн грузов перемещаются еже
дневно от отправителей к получателям. Сорок автомо
бильных бригад неплохо трудятся нынче на трех авто
базах объединения. И только одна из них, по примеру 
московских автомобилистов-федюнияцев, делает первые 
шаги по освоению метода бригадного хозрасчета.

же картина и по итогам 
одиннадцати . месяцев. Те
перь, зная про эти самые 
коэффициенты, .можно по
нять, какими усилиями да
лись автомобилистам эти их 
сверхплановые десятые до
ли процента.

Обратимся,' однако, -к 
бригадному хозрасчету. На 
перевозке панелей с апреля 
по бригадному подряду ра
ботает коллектив А. Осипо
ва. Экономический анализ 
показал, что за девять ме
сяцев заводами КПД, 
ЖБИ-2, ЖБК-100 вместо 
плановых 211,3 тысячи тони 
бригаде предъявлено только 
169,4 тысячи тонн груза —

нировать перевозки — не их 
дело. Для того, чтобы они 
уверенно себя чувствовали 
на подряде, нужны соответ
ствующие условия работы. 
Главные претензии брига
дира А. Осипова к отправи
телям-получателям звучат 
так:

— Дайте нам точный объ
ем rpyaonepesosoiK!

— Дайте нам, транспорт- 
ко-монтаж.ные карты!

От этих карт зависит пре-, 
жде всего точность завоза 
комплектных изделий (при
везти именно эту деталь, на 
конкретную точку и в срок!). 
За наличие транспортно
монтажных карт отвечают

управления производствен
но-технической комплекта
ции трестов, отделы комп
лектации д е к  и заводов.

Но одно дело — критико
вать, другое — предлагать 
самому. Что же предлагают 
автомобилисты? Взять, ска
жем, перевозку панелей. 
Здесь можно внедрить так 
называемый «монтаж с ко
лес», осуществляя своеобраз
ный челночный метО|Д тран
спортировки. На передовых 
стройках с налаженной си
стемой комплектации «мон
таж с колес» применяется 
достаточно широко. Но и 
для этого нужна опять же 
гарантия «грузовладельцев».

Вот что говорит бригадир 
шоферов С. Салкевич, гото
вящий свою бригаду к пере
ходу на хозрасчет:

— Только за минувшую 
наделю нам недодали 116 ку
бометров раствора. Мои ре
бята, чтобы завезти груз по
раньше, поднимаются в пять 
часов. А диспетчер говорит; 
везти некуда, заявок нет. 
Один только Вальгер берет 
раствор вовремя.

Действительно, бригадир 
каменщиков из Томскжил- 
строя Г. Г. Вальгер специ
ально назначает людей, ко
торые ежедн€в.но принимают 
раствор от 7 до 8 часов утра. 
Могли бы и позже, но уже с 
9—10 часов начинается «вре
мя пик»: лихорадка, суета, 
простои. А так —• удобно 
для себя и для других. По
жалуй, Кое-кому следует об
ратить внимание на этот не
хитрый опыт.

— В прошлом году, когда 
мы работали централизо
ванно, ежедневная вывозка 
раствора составляла 266 ку
бов. Теперь же — только 
106, — продолжает Салкевич. 
— Семьдесят тони за один 
сегодняшний день перевезли. 
То .кирпича нет, то распре.де- 
лят не туда...

— Прежде чем перейти на 
бригадный подряд, я должен

узнать, с кем заключать до
говор. С кого требовать ком
пенсацию за отказы? Как 
быть с простоями? Теперь, 
когда у нас работа нечеткая, 
дисциплина у моих шоферов 
падает. Соревноваться буд
то бы и не за что...

Вот уж действительно от
рицательный стимул.

Технические предпосылки 
к широкому освоению бри
гадного подряда автомо
билистами, тем не менее, 
есть. Они обоснованы тре
стом Оргтехстрой и взяты 
на вооружение пока только 
Томскпромстроем, тде вве
дено недельное и суточное 
планирование. В целом по 
упра1влению строительства 
служба' материально-техни
ческого обеспечения чрезвы
чайно медленно переходит 
на новые рельсы. А здесь, 
уважаемые товарищи авто
мобилисты, находится и ваш 
ключевой резерв.

При активном желании и, 
естественно, определенной 
затрате инженерных усилий 
в ближайшем будущем мож
но организовать подряд ав- 
тобрига^ на перевозке раст
вора, ' товарного бетона, 
инертных материалов. По 
новому методу в этом случае 
можно перерабатывать 70— 
75 процентов грузов.

А пока, остерегаясь изли
шних хлопот, в автобазах 
без охоты идут на органи
зацию бригадного подряда, 
что, естественно, сказывает
ся на «застое» производст
венных коэффициентов.

В заключение хочется об
ратиться к главному инже
неру Томскстройтранса
В. Н. Уколову. Уважаемый 
Владимир Николаевич, не в 
массовом ли освоении бри
гадного хозрасчета будущее 
ва(Шсго объединения? Не 
время ли отказаться от по
зиции выжидания? Пора 
браться за дело.

Ведь на спуш.еч'ном ко.тесе 
да.деко не уедешь...

Н. ТКАЧЕНКО.

В газете «Красное знамя» 
от 21 ноября 1976 года была 
опубликована статья «Труд
ный случай».

Томский областной отдел 
здравоохранения сообщает, 
что 24 ноября 1976 года на 
расширенном заседании 
коллегии обсуждена эта 
статья.

В работе коллегии приня
ли участие: заведующий от
делом «а-уки и учебных за
ведений обкома КПСС А. Г. 
Блинов, заместитель пред
седателя облисполкома В. И. 
Чекулаев.

На коллегию, где состоял
ся принципиальный раз
говор о формальном отно
шений к письмам и жало
бам трудящихся S некото
рых лечебных учреждениях 
области, были приглашены 
все руководители областных 
и городских лечебно-про
филактических учреждений, 
секретари партийных орга
низаций, главные врачи 
районов.

Обсудив статью «Трудный 
случай», коллегия отмечает, 
что факты, изложенные в 
ней, о'бъективны. Статья 
своевременно и правильно 
ставит вопросы о все еще 
имеющих место случаях 
формального отношения к 
жалобам и просьбам боль
ных.

За невнимательное отно

шение к больному, равноду
шие и непринятие мер по 
жалобе коллегия решила: 
врачам поликлиники № 1— 
хирургу Т. Ф. Черновой, те
рапевту В. С. Калашниковой 
и невропатологу Н. Г. Анд
роновой объявить выговор. 
Заместителю главного вра
ча По экспертизе С. А. Ма- 
нан’никовой — строгий вы
говор. Главный врач поли
клиники освобожден от за
нимаемой должности. Заве
дующему Томским гор. 
здравотделом Ю. Н: Левен- 
ко строго указать на по
верхностное расследование 
жалобы.

Заведующему Томским 
горздравотделом, главным 
врачам районов поручено 
обеспечить строгий конт
роль за рассмотрением пи
сем и жалоб трудящихся в 
подведомственных учрежде
ниях и усилить воспита
тельную работу среди меди
цинского персонала во всех 
лечебно-профилактичес к и х 
учреждениях области.

Статья газеты «Красное 
знамя» «Трудный случай» 
обсуждена во всех коллек
тивах лечебно-профилакти!- 
ческих учреждений области.

А. ПОТАПОВ, 
председатель коллегии, 
заведующий облздравот- 

делом.

« П Р Е М И Я  В Т И Х О М О Л К У »
Так назывался материал, 

опубликованный нашей га
зетой 17 октября. Автор, ра
диомеханик объединения 
Облтелерадиобытремоят А. 
Петухов, писал о недостат
ках в организации соревно
вания, подчеркивал важ
ность моральных стимулов. 
Редакции отвечает Г. Ко
жевников, начальник объе
динения: «Выступление га
зеты обсуждено на рабочих

собраниях всех мастерских 
и филиалов.

Участники совещания ре
шили: организовать сорев
нование молодых рабочих, 
по итогам месяца вручать 
переходящие вымпелы, гра
моты, подарки. Продумать 
систему выдачи премий. 
Отражать ход соревнования 
в стенной печати, вы1веши- 
вать списки передовиков и 
отстающих, офбрМ'Ить дос
ку почета «ЛуЧщие моло
дые специалисты».

ГОДОВОЙ ПЕАН
выполнипи подаагделенма 
треста Томсктраисстрвй, за
нятые на стрвитеКьетве 
подъездных путей Томского 
нефтехимического комби
ната.

Коллективами ГОРЕМ-10, 
мостопоззда № 833, меха
низированной колонны № 1 
и рядом других подразде
лений треста за одиннад
цать месяцев первого года 
пятилетки освоено 2.548 
тысяч рублей при плане а 
2.382 тысячи. Ведется ре
конструкция разъезда Кз- 
пылово, первого участка 

. подъездных путей протя
женностью в восемь с по
ловиной километров. Здесь 
уже построены все искус
ственные сооружения. По
ставлены опоры четырех- 
пролетного девяностотрех
метрового моста через 
р. Киргизку. На станции Ко- 
пылово начато строительст
во путепровода.

Вместе с подразделения
ми Томсктрансстроя в рабо
тах принимают участие 
подразделения упраеленмя 
Сибстроймеханизация, тре
ста Мостострой-2 и ряда 
других организаций.

В наступающем году 
томсктрансстроевцэм пред
стоит резко увеличить 
объемы и темпы работ, 
чтобы обеспечить развер
тывающееся строительство 
комбината.

А. ЛЕОНТЬЕВ.

УСПЕШНО ПГОШ М
на ученом совете ТомскйГв 
отделения Сибирского на
учно - мсследовательского 
института геологии, геофи
зики и минерального сырья 
защита отчета по теме 
«Прогнозная оценка и за
кономерности размещения 
огнеупорных и тугоплав
ких глин на юге Западней 
Сибири».

Группа сотрудников отде
ления, которую возглавлял 
ответственный исполнитель 
темы В. А. Баженов, в тече
ние трех лет проделала 
большую обобщающую ра
боту, изучив мэтериаль' 
геологических фондов и 
данные собственных поле
вых исследований. В ре
зультате появилась возмож
ность так ориентировать 
поисковиков, чтобы на бли- 
жайшую перспективу обе
спечить промышленность 
региона собственными за
лежами огнеупорных и ту
гоплавких глин.

Ученый совет, в который, 
помимо работников отделе^ 
ния, входят специалисты 
университета, политехниче
ского института и террито
риального геологического 
управления, оценил отчет 
группы В. А. Баженова как 
отличный.

Б. ИВАНОВ.

С о ц е н к о й

« О Т Л И Ч Н О )
сдала бригада строителей 
Ю. В. Капитонова из Колпа- 
шевского СУ-23 треста 
Томлесстрой четыре даух- 
квартирных дома в Новосе
лове для работников Кет- 
ского лесозавода.

До этого бригада пост
роила здесь шесть таких 
домов. Новоселы вселились 
в них в сентябре. Все объ
екты получили отличные 
оценки. В этом заслуга и 
бригады отделочниц А. Ши
ловой.

Строители СУ-23 пораду
ют к Новому году и еще 40 
семей. Именно столько 
квартир будет в доме, ко
торый возводится для ра
ботников Нарымской сплаа- 
конторы. Сейчас здесь и.дут 
отделочные работы.

А. МИШИН.

ЦИКЛ АТЕИСТИЧЕСКИХ
В Е Ч Е Р О В
провела агитбригада Неве- 
кусиовского Дома культу
ры Аснновского района.

Они состоялись я селах 
Новокускове, Моисеевке, 
Новиковке. Участники
агитбригады, в составе ко
торой учителя, врачи, ра
ботники совхоза, рассказы
вали о происхождении че
ловека, различных религи
ях, характере религиозных 
обрядов и праздников, о 
борьбе с вредными пред
рассудками. Были показаны 
химические опыты. Участни
ки вечеров задавали много 
вопросов.

В конце каждой встречи 
был показан концерт 'худэ- 
жественной самодеятельно
сти.

Ю. ШЕПЕЛЕВ.
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Д АЛЕКИЕ пулеметные 
очереди словно под
черкивали эту траги

ческую тишину. Вой шел 
уже в стороне, там пули 
обрывали жизни, и все это 
было обычным, закономер- 
■чьш; по'гому что на войне— 
как на войне. А здесь, сре
ди поваленных взрывами и 
расщепленных гусени1цами 
танков вековых сосен, стоя
ла жуткая тишина. Лейте
нант- Цехановскяй сжимал 
автомат в опущенной руке 
и не чугвствовал, как вздра
гивают пальцы, как нервная 
дрожь пульсирует горячим 
комком в горле.

По всему перелеску впо
валку лежали убитые совет
ские солдаты. Они были ра
неными, когда попали к фа
шистам. И те язопфялись в 
истязаниях. Саперными ло
патками порубили им руки 
и ноги, штыками выкололи 
г.таза. На .тбу команд?фа 
взвода разведки лейтенан
та Бориса Когановича была 
вырезана звезда.

Вой уходил все дальше и 
дальше за латышскую де
ревню Лубяны. И лейтенант 
Цехановский вдруг услы
шал монотонную песню ку
кушки. Лес не хотел уми
рать. Неторопливое ««у-ку_» 
Казалось вечной морзгмгкой, 
сигналом того, что все эти 
изуродованные войной пе
релески, расплесканные
взрывами озерца живут и 
будут жить.

и  потом, спустя много 
дней, когда дивизия уже 
прошла через леса, Цеха- 
новскому все еще вспоми
налась кукушка. Ее бес- 
хитросдаая песня стала 
ниточкой из прошлого, сма
тывая которую, лейтенант 
вспоминал поселсяс Тимиря- 
эево под Томском, лесхоз, 
где он был директором и 
откуда добровольцем пошел 
на фронт.

Все прежние производст
венные заботы, отодвину
тые расстоянием военных 
лет. волновали Цеханов- 
ского, были, желанными 
необходимыми. Перед вой
ной в Тимирязевке построи
ли первую в Сибири узкоко
лейную железную дорогу 
для вывозки древесины. На 
смену лошадям пришли 
тракторы, вместо лучковых 
пил появились электриче
ские.

— Знаете, — говорит 
Александр Иванович, — о 
чем мечталось на фронте? 
О работе, о ее тяготах и за
ботах. О том. какое счастье 
не спать ночами, когда при
ходится решать производст
венную проблему. А 

! После войны Цеханов- 
ский, назначенный главным 
инженером Тимирязевского 
леспромхоза, вкусил этого 
счастья в полной мере. В те 
годы происходило становле
ние лесной промышленно
сти. Она формировалась как 
самостоятельная отрасль, и 
в тот период Цехановского 
больше всего тревожило не
соответствие между насы
щенностью предприятия ме
ханизмами с одной стороны 
и примитивной технологией 
— с даугой.

Главная беда была в том.

что сваленное дерево прихо
дилось прямо на месте очи
щать от сучьев, распили
вать на сортименты и толь
ко потом готовые бревна 
грузить в вагоны. В лесосе
ке от скученности всевоз
можных служб было тесно, 
как на базаре в воскресный 
день. Люди мешали друг 
другу, не росла производи
тельность труда. А посколь
ку все производства были 
привязаны к железной до
роге, то стальная магистраль 
требовала тоже особых за
трат.

Решение всех проблем за
ключалось в том, чтобы 
вывозить неразделаняую 
древесину в поселок. Там

Конечно, прежде всего 
были инженерный расчет, 
математически обоснован
ные поиски технологии ско- 
рейвоего восстановления вы
рубаемых массивов. Это бы
ло естественно в Цеханов- 
ском как в специалисте. Но 
была еще любовь к лесу,
которая с годами крепла.

— Я .вот сейчас иду по
грибы, — улыбается Алек
сандр Иванович, — и мне 
каждая молодая сосенка как 
родная.

А дело в то.м, что об этих 
сосенках, тогда егце и не 
прокл'Юнуэншхся из-иод 
земля, Цехано-вский забо
тился четверть века назад. 
Под его руководством была

СУДЬБЫ 
НА ПОВЕРКЕ

К о р н ям  
н у ж н 
гл уб и н а
оборудовать специальную 
эстакаду и распиливать 
стволы на сортименты. Но 
как деревья длиною до 
двадцати пяти метров уло
жить на восьмиметровую 
платформу узкоколейки?

Цехановскому присуще 
одно великолепное качество, 
без которого нельзя быть 
хорошим ру'ководителе.м. 
Он умел увлечь идеей всех, 
мог заставить творчески 
.мыслить и искать каждого 
механизатора и инженерно- 
технического работника. 
Вывозка леса в хлыов'ах 
стала главной заботой всего 
леспрссмхоза. Были пере
оборудованы платформы, 
найдена технология погруз
ки и выгрузки.

в итоге производитель
ность труда возросла вдвое. 
Опыт тимирязевцев стал ис
пользоваться по всей стра
не. За внедрение и разра
ботку новой технологии вы
возки древесины Александр 
Иванович Цехановский в 
1950 году был удостоен зва
ния лауреата Государствен- 
ной_ премии;' СССР.

Творческому 'человеку 
свойственно, завершив один 
большой этап поисков, ста
вить перед собой новую 
цель. Для Цехановского 
восприятие леса никогда 
не было ограничено кубо
метрами заготовленной дре
весины. Песня кукушки в 
опаленном войной сосняке, 
тот августовский день сорок 
четвертого года заставляли 
Александра Ивановича от
носиться к лесу, как к жи
вому существу.

разраоотана и внедрена в 
леспромхозе технология ле
созаготовок методом узких 
лент. То.мичи хорошо знают 
и любят прекрасные сосно
вые массивы вдоль Шегар- 
ского тракта—м'еста палом
ничества грибников.

А ведь здесь в период ле
созаготовок, была .произве
дена сплошная рубка. Но 
велась она узкими лентами, 
с сохранением подроста. И 
новые леса выросли на пят
надцать-двадцать лет быст
рее. За внедрение этой про
грессивной технология Але
ксандр Иванович был отме
чен министром лесного хо
зяйства РСФСР.

Как случилось, что не
большой леспромхоз, ничем 
не выделявшийся в начале 
своего существования, стал 
впоследствии базой многих 
учебных заведений страны? 
Здесь испытывались многие 
новые механиз.мы для лес
ной про-мышленности. Если 
тимкрязевцы давали им 
«добро*, машины шли в 
про.мышленное производст
во. Здесь рождались система 
рационального планирова
ния, календарные планы ор
ганизации производства, 
аналитический учет и хоз
расчет в бригадах. Была 
создана технология перера
ботки малоценной древеси
ны и многое другое.

— Пожалуй, все дело в 
то.м, — задумчиво говорит 
Александр Иванович, — что 
у коллектива леспромхоза 
была постоянная нацелен
ность на все самое передо
вое и прогрессивное. В пя

тидесятые годы у нас оыла 
проведена научно-техниче
ская конференция, куда 
съехались специалисты из 
многих районов страны. И 
перед ними выступали трак
торист С. И. Бирюков, ма
стер А. П. Ры.мша, лебедчик 
А. И. Сальников, машинист 
парового крана В. Г. Соро
кин, электромеханик В. Н. 
Яковлев, То есть оказалось, 
что на каждом этапе наше
го производства есть пере
довой опыт, заслуживаю
щий распространения . на 
всю страну.

Александр Иванович , уже 
сорок три года состоит чле
ном научно-технического 
общества лесной промыш
ленности. Отмечая его 
большие заслуги, третий 
съезд общества, прохо.див- 
ший в 1963 году в Ленин
граде, присвоил ему звание 
почетного члена общества. 
Характерно, что Цеханов- 
сккй во всех проблемах ле
созаготовок всегда . искал 
ко.мплексное -регйечие; он- 
занима.тся даже те.м, как 
уберечь лесозаготовителей 
от укусов комаров. Тради
ционная мера охраны — 
хк.мические препараты. Но 
они недолговечны и даже 
не безвредны для человека. 
Александр Иванович подо
шел к этой проблеме с ин
женерной позиции. Предло
жил под куртку изготовить 
сетчатую рубашку. Толщина 
вязки должна быть такой, 
чтобы хобот ко.мара не до
ставал до тела. Государст
венный комитет по' делам 
изобретений и открытий

при Совете Министров СССР 
выдал в 1968 году А. И. Це
хановскому авторское сви
детельство № 267858 на 
«средство индивидуальной 
защиты от кровососущих 
насекомых — паразитов».

Александр Иванович пе
ребирает на столе свои ар
хивы — документы, почет
ные грамоты, брсшк>ры, га
зетные вырезК'И. Огромная, 
интересная жизнь! Много 
раз ком.мунист Цехановский 
избирался депутатом в об
ластной 'И районный Советы, 
а в Тимирязевском посел
ковом Совете он бессмен
но с момента его образова
ния.

Берет, в руки диплом, под
писанный Маршалом Совет
ского Союза И.' X. Багра.мя- 
HOJ.i. Это документ, связан
ный с пойсками боевых то
варищей Цехановского, тех, 
с кем он сражался в Сибир
ской добровольческой диви
зии.

MbWno крупицам ‘ вос'- 
ст^авлцваем , рладный  ̂
боевой '.путь дивиз'йЙ; го-' 
ворит’ А.д^деандр' Иванович, 
-т, Я,.Уме.чтЙг9 найти редст- 
в«'нй1г!кй ’̂'‘ш 1Риса Коганбйи- 
ча, с которым мы были 
друзьями. Пока безрезуль
татно. Может, кто-нибудь из 
читателей газеты знает о 
нем.

■у Цехановского, которо- 
-му исполнилось семьдесят, 
пять лет, неистребимая жа
жда деятельности.

Э. СТОЙЛОВ.
Фото автора.

ПЛЕНУМ ВЕРХОВНОГО СУДА СССР
На днях под председа- 

те.тьством Л. Н. СМ'Ярнова. 
состоялся очередной пленум 
Верховного суда СССР.

По докладу заместителя 
председателя Верховного су
да СССР С. Г. Банникова 
пленум рассмотрел вопрос 
о дальнейшем совершенство
вания судебной деятельно
сти по пред>-преж.зению пре
ступлений.

На Пленуме было от.мече- 
но. что эа последние годы 
суды активизировали эту 
работу, расширили и ук
репили связи с обществен
ностью. повысили эффек
тивность судебных процес
сов. Вместе с те.м работа су
дов по предупреждению 
преступлений нуждается в 
дальнейшем ее совершенст
вовании.

В при«ято.ч постановле
нии особо подчеркнуто, что 
преду.предительно - воспи
тательное воздействие су
дебных процессов может 
быть достигнуто лишь при 
условии разрешения дел на 
основе строго'го соблюдения 
законности, высокой куль
туры судебного разбиратель
ства, внимательного и объ
ективного отношения судей 
ко все.м участникам процес
са.

Вни.мание судов также об
ращено на выявление при
чин и условий, способству
ющих совершению преступ
лений, и вынесение в связи 
с этим частных определе
ний, которые должны на
правляться руководителям 
учреждений, предприятий, 
организаций для принятия 
соответствующих мер.

В постановлении отмече
но большое значение уча
стия представителей об
щественных организаций в 
судебных процессах и в ра
боте по перевоспИтаийго 
осужденных. Судам даны 
конкретяьге рекомендации 
по совершенствованию этой 
работы.

Заслушав доклад члена 
Верховного суда СССР 
А. М. Филатова о практике 
применения судами .законо
дательства по делам о пре
ступлениях несовершенно
летних и о вовлечении их _в 
преступную и иную антиоб
щественную деятельность, 
пленум указал, что действу
ющее законодательство,
предусматривающее порядок 
рассмотрения дел о  престу
плениях несовершеннолет
них. в основном применяет
ся правильно. Однако не 
всегда требования закона, 
уЧ'Итыдаающие особенности 
этих дел, выполняются в 
полной мере. Иногда недо
оценивается роль общест
венности в деле исправле
ния и перевоспитания несо
вершеннолетних осужден
ных.

Пленум потребовал от су
дов неукоснительно соблю
дать положения закона, ка
сающиеся судопроизвод
ства по делам несовершен
нолетних. 'Учитывая повы
шенную общественную опас
ность действий взрослых 
лиц, вовлекающих несовер
шеннолетних й преступную 
и иную антиобщественную 
деятельность, пленум ук а -. 
зал судам на необходимость 
тщательного исследования

при рассмотрении дел яе 
только обстоятельств, отно
сящихся к. обвинению, 
предъявлевнЙМ'У несовер
шеннолетнему, но и матери
алов. могущих свидетельст
вовать о иреступном влия
нии взрослого, подлежаще
го за это уголовной ответст- 
веикости.

Пленум Верховного суда 
СССР принял постановление 
«О применений судами за- 
коно'дательства, регулирую
щего закупки сельскохо- 
зяйствЕянай продукции _ у 
колхозов», в котором обра
щено внимание судов на то, 
что правильное разрешение 
споров о государственных 
закупках сельскохозяйст
венной продукции имеет 
важное значение в укреп
лении договорных отноше
ний между колхозами и за
готовительными организа
циями. В постановлении да
ны руководящие разъясне
ния судам, касающиеся по
рядка разрешения этих спо
ров при заключении и вы- 
нолнеяии договоров, необхо
димости рассмотрения воп
роса об им1ущественной от
ветственности сторон за 
невыполнение обязательств.

Пленум рассмотрел также 
протесты председателя
Верховного суда СХХ1Р и Ге
нерального прокурора СХ1СР 
на судебные решения по 
гражда'нским /'И уголовным 
делам.

В работе пленума приня
ли участие Генеральный 
прокурор СЮСР Р. А. Ру
денко, министр юстиции 
СССР В, И. Теребилов.

(ТАСС).

Сессия бюро президиума ВСМ
КАРАКАС, 10 декабря. 

(ТАСС). Советский Союз иг
рает выдаюгцуюся роль в 
борьбе за мир и междз'на- 
родную разрядку, заявил ге
неральный секретарь Все
мирного Совета Мира (ВСМ) 
Ро.меш Чандаа. Советские 
.мирные инициативы в рам
ках ООН, направленные на 
отказ от при.мен€ния си-7ы в 
Международных отношени
ях, прекращение тонки 
.ядерных до
стижение всеобщего 'и пол
ного. разору женин.

весомый вклад в дело даль
нейшего упрочения мира на 
земле.

Выступая перед делегата- 
.ми открывшейся здесь сес
сии бюро президиума ВСМ, 
Р. Чандра констатировал 
рост рядов движения сто
ронников мира во всем ми
ре. На сегодняшний день 
под новым Стокгольмским 
воззвание.м собрано 4(Ю 
миллионов подписей, сооб
щил он.

Выразив солидарность с 
борьбой латиноамерякая-

ских народов против оли
гархии и им'Периадиэма, ге
неральный секретарь ВСМ 
заклей.мил как агента моно
полий правящую в Чили 
фашистскую хунту, разо
блачил ее пропагандистский 
трюк с «освобождением» 
заключенных. Он призвал 
активизировать движение 
солидарности с чилийскими 
патриотами, вырвать из рук 
палачей Генерального се
кретаря Компартии Чили 
Дуиса Корвалана, всех уз
ников чилийских застенков.

С Т О Л  З А К А З О В
Р А С П Р Е Д Е Л Е Н И Е  Д Е Ф И Ц И Т А  ИЛИ 
ЭКОНОМИЯ ВРЕМЕНИ ПОКУПАТЕЛЯ?

Казалось бы, такой поста- 
\ новки ■ вопроса бьггь не мо

жет и нет повода для дис
куссии. Однако практика 
работы столов заказов пока
зывает обратное.

Штукатур одной крупной 
строительной организации 
в обеденный перерыв за
шла в магазин, распо,то- 
женный на территории этой 
организации, и попросила 
приготовить ей к вечеру не
которые продукты. Но вме
сто любезного обещания 
выполнить заказ (а надо 
сказать, что этот магазин с 
недавних пор начал имено
ваться столом заказов) мо
лодая бойкая геродавщица 
показала на лист ватмана, 
где черным по бело.му зна
чилось, какая бригада, ка
кой отдел, в какие дни и 
часы могут приобрести 
здесь дефицитные продук
ты, как-то; мясо и разные 
деликатесы.

Прочитав это объявление, 
работница, однако, не огор
чилась, а, напротив, обрадо
валась. Для нее, как оказа
лось, самым большим де
фицитом в этот вечер было 
время, а продукты требова
лись обычные — килограмм 
сахара, пачка чая, двести 
граммов сыра, полкипо ри
совой крупы и конфеты 
«Мишка на севере* по слу
чаю дня рождения шесги- 
летнего сына.

— Вот и прекрасно, — 
в свою очередь обрадовалась 
продавщица, — Вечером по
сле работы все это купи
те в любом магазине, а у 
нас, во-первых, таких про
дуктов нет в ассортименте, 
и. во-вторых, мы вообще не 
берем заказов.

Примерно такой же «'Ис

черпывающий» ответ услы
шали мы во время беседы 
на. тему, что . такое стол за
казов, с руководителями 
этой строительной органи
зации. Уже после десятими
нутного общения мы при
шли к выводу, что у 
нас преувеличенное пред
ставление об этой новой 
и очень прогрессивной фор
ме торговли. Казалось 
бы, что тут сложного, 
если само название «стол 
заказов» говорит за се
бя: приходи или звони,
заказы'вай, а через какое-то 
время, будь любезен, полу
чи готовое. По наивности 
.мы тоже так думали, но 
увы... То есть особых слож
ностей здесь действительно 
нет. Напротив, все предель
но просто: глаяное, оказы
вается, в том, чтобы вовре
мя сменить вывеску. Ведь 
что было без нее? Приходил 
покупатель, становился в 
очередь, приобретал про
дукты и уходил. А как ста
ло теперь? Приходит поку- 
■ патель, становится в оче
редь, приобретает продукты 
и уходит. Что же это за стюл 
заказов, где не берут зака
зов?

— А нас это вполне уст
раивает, — дружно ответи
ли руководители: замести
тель начальника домострои
тельного комбината Нико
лай Михайлович Оводов, 
председатель объединенного 
постройкома Михаил Егоро
вич Черников и секретарь 
партбюро завода КПД Ро
берт Ильич Тасоев. — Здесь 
наши рабочие могут пр'и- 
обрести дефицитные товары, 
а масло, сыр и прочие там 
продукты они охотно купят 
вечеро м после смены.

Но вот что по этому пово
ду пишут рабочие.

«М ы возм ущ ены  те м , как  
поставлен о  о б служ и в ан и е  в 
наш ем  сто ле  заказо в  № 19, ко
тор ы й  н а хо д и тся  на те р р и то 
рии д о м остр оительн ого  комби
н а та . У  нас не при н и м аю т з а 
к а з ы , . а д е ф и ц и тн ы е  товары  
д о ста ю тся  л и ш ь  тем , к то  р а
б о тае т на заводе КП Д и на 
д е к .  Мы ж е , рабочие Ж БИ -2 , 
в ы н уж д е н ы  каж д ы й  р аз п о п у
с т у  те р я ть  время i  о ч ередях 
и каж д ы й  раз у х о д и ть  из н а
ш его  сто ла  заказо в  с  плохим  
н астр о ен и ем , а э то , п оверьте  
с к а з ы в а е тс я  на работе»

Н'С трудно понять причи
ну, заставляющую уважае
мых руководителей встать 
на ст-орон'у продавцов, а не 
рабочих. Ведь от того, что 
магазин начал называться 
столом заказов, в сущности, 
повторяем, ничего не изме
нилось. Но одним это дало 
право отчитаться о проде
ланной работе по организа
ции новой торговой тючки, 
а другим — открыло доступ 
к дефицитным товарам. От
брошено главное, ради чего 
внедряются новые формы,— 
экономия времени, увеличе
ние товарооборота.

Такое отношение не толь
ко на дек. Два года назад 
исполком Томского горсове
та принял гюстановление о 
создании столов заказов на 
всех крупных предприяти
ях. С тех пор в городе их 
открыто только 19. Но и те, 
к сожалению, по. своей сути 
мало чем отличаются от 
обычных магазинов. Как ни 
странно, у организато
ров внедрения этого нов
шества нет единого мнения 
по поводу использования 
столов заказов.

Психологию той же бой
кой продавщицы понять 
можно: ей куда проще рас

продать дефицитный товар, 
чем возиться с заказами 
обычного ассорти.мента. В 
какой-то степени ясна и по
зиция руководителей обще
ственных организаций пред
приятий, в ко.мпетенции ко
торых создание таких сто
лов заказов и контроль за 
их работой. Ведь помеще
ния, которые предприятия 
отдают для этих целей, за
частую не отвечают элемен- 
тарны.м требованиям. К при
меру, стол заказов № 19 то
го же домостроительн'ого 
комбината находится в под
вале, там, где смонтированы 
внутренние коммуникации, 
а стол заказов ЖБК-100* ра
ботает в закуточке, отгоро
женном где-то в коридоре 
(правда, в ближайшее вре
мя его пере.местят в про
сторное и удобное помеще
ние). Или взять электро
технический завод, который 
не мог придумать ничего 
лучшего, как открыть его 
в летнем павильоне, отап
ливаемом электроплит
кой. Понятно, что в та
ких условиях ни разме
щать, ни хранить продук
цию широкого ассортимен
та негде. И тут предприя
тие и торговые организации 
идут на компромисс; работу 
сводят к распределению 
небезызвестного дефицита. 
И все В’роде бы довольны. В 
действительности же в этом 
треугольнике торговля — 
покупатель — производство 
проигрывают все. В какой 
степени — придется разо
браться эконом'кстам. Но 
разобраться стоит.

Только один факт. Стол 
заказов № 26 трамвайно
троллейбусного треста каж
дый месЯ'Ц и,меет сверхпла
новую .реализацию продук
тов, тогда как стол заказов 
№ 19 домостроительного
комбината еле-еле дотяги
вает до плана. Нет смы
сла искать причину' в ус- 
лов'Иях труда, поскольку 
здесь преи.мущество не на 
стороне передовиков. Что 
касается опыта, то и тут 
приоритет не за ними — 
стол заказов трамвайно- 
троллейбусного треста ра-

оотает всего несколько ме
сяцев, а магазин домострои
тельного комбината уже 
третий год как перешел на 
новую форму обслуживания. 
Успех первого в том, что он 
работает согласно своему 
прямом'у назначению. И 
вот результат.

«М ы д овольн ы  работой на
ш его  сто ла  з а к а зо в , — п и ш у т  во
ди тели  тр ам вай н о -тр о ллей б ус
ного тр е с та . — К а ка я  удобная 
и н уж н ая  ф орм а о б с луж и в а
ния! М ы, ж е н щ и н ы , сей час 
спокойно  идем дом ой, а  не 
тр ати м  время на очереди в 
м а га зи н а х» .

Два года прошло с тех 
пор, как в Томске началось 
внедрение новой формы об
служивания населения с по
мощью столов заказов. Два 
года — срок немалый, и 
по-доброму должен нако
питься какой-то опыт или 
результаты анализа работы. 
Но можно ли всерьез вести 
речь о каком-то анализе, 
если в торгах не им'еют да
же четкого представления 
о передовых и отстающих 
коллективах? При той си- 
сте.ме учета, которая здесь 
сложилась, сделать это не 
так уж просто. Ну как оп
ределить, передовой он или 
отстающий, если не у всех 
стол'ов заказов есть план 
реализации? Других же 
форм оценки работы тоже 
не существует. Ни одно тор
говое предприятке не вклю- ■ 
Ч'ило в социалистические 
обязательства пункт, каса
ющийся работников столов 
заказов.

После того, как редакция 
заинтересов'алась этим во- 
просо.м, в Кировском рай- 
пищеторге был объявлен 
конкурс на лучший стол за
казов. Пытаясь выяснить, 
как готовятся к этоМ'У смот
ру коллективы, мы позво
нили в некоторые столы 
заказов и... были первыми, 
кто сообщил их работникам 
эту новость.

Стол заказов — это нуж
но покупателю, это выгодно 
торговле. Если, конечно, за
ниматься их организацией 
всерьез, а не ради отчетно
сти.

Л. МЕРЦАЛОВА.

#  ВЕНА
Здесь состоялась торже

ственная церемония пО слу
чаю открытия ш Вене по
стоянного представительст- 
еа торгово-промышленной 
палаты СССР в Австрии.

Выступивший перед со
бравшимися министр тор- 
Г0.8ЛИ, ремесел и промыш
ленности Австрии Й. Штз- 
рибахер подчеркнул, что 
успешно развивающиеся 
торгово-экономические от
ношения между Австрией и 
Советским Сокззом стаечг- 
ют интересам обеих стран.

ф  АНТАНАНАРИВУ
КоААмунисты Реюньона — 

заморского департамента 
Франции в Индийском оке
ане — торжественно отме
тили праздник своего бое
вого органа печати — газе
ты «Темуаньяж». В нем 
приняли активное участие 
представители профсоюз
ных, молодежных, женских 
и других демократических 
организаций острова.

•  НЬЮ-ЙОРК
в четвертом комитете 

Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжается обсуж
дение положения в Роде
зии. Представители многих 
стран осудили действия ра
систского режима Смита, 
жестоко подавляющего 
справедливую борьбу на
рода Зимбабве за нацио
нальное освобождение.

В ходе дискуссии де
легаты социалистических 
и африканских государств 
решительно отвергли аме
рикано-английский план 
«урегулирования» родезий
ской проблемы, направлен
ный на то, чтобы лишить 
народ Зимбабве подлинной 
свободы и независимости.

(ТАСС, 10 декабря).

МЕСЯЧНИК ДРУЖБЫ И БРАТСТВА
ПРАГА, 10 декабря. (Корр. 

ТАСС). Торжественным со
бранием пражских трудя
щихся в столичном театре 
имени Сметаны закончился 
традиционный месячник че
хословацко-советской друж
бы.

Программа месячника бы
ла посвящена решения.м ис
торического XXV съезда 
КПСС и десятой пятилетке 
развития народного хозяй
ства СССР. В городах стра
ны состоялись дни советской 
экономики, науки и техники, 
во время которых чехосло
вацкие трудящиеся знако
мились с достижениями со
ветского народа в ком.чуии- 
стическом строительстве, 
осуществлении решений 
XXV съезда КПСС.

В ходе месячника было ор
ганизовано около 50 разнооб
разных выставок. Ть’сячи 
лекций и докладов о Совет
ской стране прочитаны на 
промышленных предприяти
ях, в сельскохозяйственных 
кооперативах, школах, ин
ститутах, учреждениях стра
ны. Исключительный инте
рес вызвали лекции, посвя
щенные важнейшим положе
ниям доклада Л. И. Брежне
ва на XXV съезде КПСС и

■ПОДПИСАН КОНТРАКТ
ЛОНДОНУ 10 А ^ а б р я . (ТА С С ). 

К р уп н ей ш и й  в и стории  совет- 
ско -ан гли йско й  торговли  кон
тр а к т  подписан  зд есь  п р е д ста 
вителям и  всесою зного  внеш не
торгового  об> единения «М аш и- 
н оим порт* и ан гл и й ско го  кон
сор ц иум а «Ко вер р о у» . Кон
тр а к т  п р е д усм атр и в ае т п о став 
к у  в С о ветски й  Союз* н ач и н ая  
с 1977 гоДа, 42 газо п ер екач и 
ваю щ и х а гр е га то в  д л я  газо п р о 
водов в Зап адн ой  СиОири. К а ж 
ды й  и з  э т и х  а гр е га то в , кото
ры е б у д у т  разм ещ ен ы  на уч а 
с тк е  сооруж аем ого  се й ч ас  газО-

РЕПРЕССИИ ВЛАСТЕЙ ИСПАНИИ
МАДРИД, 10 декабря. 

Корр. ТА'СС А. Медведенко 
передает; По мере прибли
жения назначенного на 15 
декабря в Испании референ
дума по закону о политиче
ской реформе официальные 
власти усиливают репрес
сии против представителей 
демократической оппозиции, 
призывающих воздержаться 
от участия в нем.

Применив дубинки, рези
новые пули, шашки со сле
зоточивым тазом, полиция 
разогнала массовый митинг 
в Бильбао, организованный 
левыми партиями страны 
басков.

В ряде случаев предпри
ниматели угрожали рабочим

и служаЩ'И’м увольнением и 
другими санкциями, если 
они не примут участия в 
референдуме. Группа ката
лонских адвокатов — 92 че
ловека — опубликовала за
явление, в котором вырази
ла решительный протест 
против подобных угроз 
предпринимателей.

В последнее время также 
участились аресты активи
стов демократической оппо
зиции, расклеивающих пла
каты я листовки с призывом 
не участвовать в референ
думе по закону о полити
ческой реформе.

Однако, несмотря на наси
лия и репрессии, демократи
ческая оппозиция продол-

его речи на октяорьском 
Пленуме ЦК КПСС.

Большим праздником еди
нения социалистических 
культур двух стран стала 
культурная программа ме
сячника. Новые произведе
ния советских кинематогра
фистов увидели сотни тысяч 
трудящихся во время фести
валя советских кинофиль
мов. Жители многих городов 
познакомились с творчест
вом кинематографистов со
ветских союзных республик.

Более че.м в 80 городах 
ЧССР выступали советские 
коллективы и исполнители, 
в том числе ансамбли «Чер- 
вона рута», «Веселые ребя
та», солисты Большого теат
ра Союза ССР И. Архипова 
и В. Пьявкб, скрипач Г. Кре- 
.мер и другие. Кульминацией 
культурной программы яви
лись спектакли Ленинград
ского академического театра 
драмы им. А. С. Пушкина.

Нынешний месячник, со
общили Б Центральном ко
митете Союза чехословацко- 
советской дружбы, стал njx)- 
логом подготовки к ис'гори- 
ческой дате — 60-летию Ве
ликого Октября, под знаком 
которого будет проходить 
вся деятельность этой мас
совой организации ЧССР.

провода м еж ду Тю м ен ью  и 
Ч еляби н ском , оборудован д в и 
гате л ям и  ком пании  «Ролле- 
ройс> »̂ яв л яю щ е й ся  основны м  
уч ас тн и к о м  ко н со р ц и ум а .
К о н тр а кт  п р е д усм атр и в ае т т а к 
ж е те хн и ч е ско е  о б служ и в ан и е  
а гр е га то в  и п о с та в к у  к  ним  
зап асн ьгх  ч астей .

«Бессп ор н о , . Это в аж н ая  ве
х а  в р а зви ти и  эк о н о м и ч е ски х  
и то р го в ы х  св язе й  м еж ду д в у 
мя стр а н а м и » , — за я в и л  кор
респ о н ден ту  Т А С С  Т .  Н огл , 
п р ед сед атель  консорц иум а
«Коверроу» .

жа€т активизировать сйою
деятельность. Только за 
один эчерашн-ий день в 
Мадриде было расклеено бо
лее восьми • тысяч TiviaKaTOB, 
в которых указывается, что 
проведение референдума в 
антиде мократических усло
виях не даст испанцам воз
можность свободно выразить 
свою волю. В Малаге было 
распространено около вось
ми тысяч номеров журнала 
«Мы победим)», изданного 
Компартией Испании в свя
зи с рефереН'Ду|МОМ. Акти
визировали свою деятель
ность коммунисты, социали
сты 'И другие левые партии 
в Сан-Себастьяне, Катало
нии, Астурии и других рай
онах страны.
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МОЛЕКУЛА
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Коллектив лаборатории 
биофизики НИИ вакцин и 
сывороток занимается изу
чением молекулярной струк
туры вирусов и разработкой 
принципиально новых пре
паратов для профилактики 
вирусных инфекций.

Недавно здесь получен 
новый прибор — аналитиче
ская ультрацентрифуга, ко
торый позволяет с большой 
точностью определять моле
кулярный вес белков, ну
клеиновых кислот, вирусов 
и размеры молекул, а также 
количественные концентра
ции и другие свойства.

НА СНИМКЕ: старший
инженер лаборатории Алек
сандр Кузин готовит при
бор к работе.

Фото Е, Лисицына.

ДИКТОФОННЫЙ
ЦЕНТР

и А aj

Для оперативной обработ
ки историй болезни и стан
дартизации медицинских 
документов в Томской пси
хиатрической больнице соз
дан и работает диктофонный 
центр. Из отделений инфор
мация передается в центр, 
где! вначале записывается, а 
затем считывается и обра
батывается.

Эта работа — результат 
сотрудничества кафедры 
промышленной и медицин
ской электроники полите.х- 
иического института и кол
лектива больницы.

КАФЕТЕРИЙ 
В «ОКЕАНЕ»

(
На днях в фирменном ма

газине «Океан» открылся 
кафетерий. Здесь покупате
лям предлагают бутербро
ды с икрой, всевозможные 
са.латы из морских продук
тов, селедочное, креветоч- 
нос и икорное масло, раз- 
личные блюда из рыбы. Ка
фетерий — это своеобраз
ный дегустацио'иный уголок: 
в меню есть все продукты и 
консервы, которые предла
гает покупателям магазин.

За последние годы в Том
ске выросло много комфор
табельных общежитий для 

■рабочих и служагДих раз
личных предприятий, для 
студентов, учащихся техни- 
ку.мов, технических учи
лищ. Но, к сожалению, не- . 
редко вместе с жилыдами в 
«ювые красивые здания пе-. 
Р1эс€ляются и многие поро
ка", к числу которых отно- 
сщгся и такой, как воровст
во- Наблюдения и проверки 
показали: это'му способству
ет , то обстоятельство, что 
в бо льшинсТ'Ве общежитий 
отсу^ ствует пропускная си
стема и крайне слабо соолю. 
дает«я: паспортный режим.

Особенно плохо обстоят 
дела -vs общежитии завода 
режущр-х инструментов. При 
провер.ае паспортного ре
жима, которая проходила 
летом, здесь обнаружено 
около ч-ридцати человек, 
живущих: без прописки и 
не и.меЮ'ГЦ'их никакого отно
шения , к заводу. Казалось 
бы, такой факт должен был 
послужить сигналом к са
мым решительным действи
ям со агороны адм-инистра- 
1ДИИ, но яри очередной про
верке та’м были вновь вы
явлены незаконно прожи
вающие лица.

Аналогичное положение и 
в рабочих общеяситиях 
Сибкабеля,. ТЭМЗа, тра.м- 
•вайно-тролпейбусного уп
равления, речпорта, две
ри" которых всегда открыты 
для посторонних. Кто . эти - 
визитеры? Как правило, 
личности, не гнушающиеся 
при удобном сиучае пожи
виться за счет доверчивых 
хозяев.

Совсем недавно милиции 
пришлось заним1аться делом 
врача Кировской санэпид
станции В. С. ■ Миродаина. 
После случайново знаком
ства в ресторане он пригла
сил к себе в общежитие 
(пронаводственно - научное 
объединение СО'Юзтомскме- 
лиораи)ия, ул. Нечевско- 
го, 28) мужчину, а наутро 
ховя'кн обнаружил, что 
гость его обворовал — за
брал все ценные вещи на 
сумму 700 рублей. Как вы
яснилось позднее, это был 
некий М. В. Матренко, ра
нее судимый за грабеж.

Подобных примеров мож
но было бы привести много, 
все они, как правило, одно
типны.

Особую тревогу вызывают 
кражи в студенческих об
щежитиях. Здесь живут бу
дущие организато,ры произ
водства, вюспитатеаи, уче
ные. Здесь живут дружные, 
молодые, звдорные, но в то 
же время, увы... слишком 
доверчивые' и неопытные 
молодые люди. Доверие. — 
несо.мненно, одна из лучших 
черт совепского человека, 
но это не должно притуп
лять высокой требователь
ности к свои.м . товарищам, 
не должно усыплять бди
тельность.

Пройдемся по студенче- 
ски.м общежитиям. И мы за- 
•мети.м, что многие ко.мна- 
ты не, закрываются ни днем, 
ни ночью. А если закрыва- ' 
ются, то ключи, как прави

ло, хранятся в местах, до
ступных для всех, хотя из
вестно, что они должны сда
ваться на вахту дежурному.

Эту психологию широкой 
и доверчивой студенческой 
натуры быстро усваивают 
люди, не чистые на руку.

Студент первого курса 
ТИА'СУРа А. А. Милов, 
комсомолец, стал бывать в 
ресторанах. Об этом знали 
ребята по комнате, но поче
му-то ни один из них не по
интересовался, откуда ■ их 
товарищ' берет деньги на 
столь частое посещение уве
селительных заведений. 
Только когда свершилось 
непоправИ'М'ое, узнали, 'что 
он вместе с ранее отчислен
ным ио института и неза
конно проживавшим в том 
же общежитии Г. С. Муфа- 
заловым совершал «ночные 
рейды» По комнатам. За ко
роткое время они обворова
ли пятнадцать .ком'нат. '

Отсутствие четкой про
пускной системы в общежи
тиях способствует не просто 
смбодному входу, но и про
живанию совершенно посто
ронних .диц. в общежитии 
ТПЙ по ул. Вершинина, 37 
жил давно отчисленный из 
института А. С. .Никитин. 
Дне.м Никитин спал, а ночью 
либо поутру' выходил «на де
ло» в общежитие напротив.

Никто не заинтересовался, 
на' каких основаниях живет 
в общежитии ' университета 
некий В. Н. Медоколов, че
ловек без определённых за
нятий. И вот' результат — 
его жертвам1И стали мно
гие ребята', так беспечно 
разделяющие с ним кров;

Одни из упомянутых 
здесь преступников уже 
предстали перед судом и в 
соответствии с' законом по
лучили наказание, другие— 
предстанут. Но дело в конце 
концов не в этом. Беда ■ в 
ином. Даже после таких 
чрезвычайных происшест
вий , те, кто по должности 
своей оояеан следить за по
рядком в общежитиях, не 
сделали из этого выводы. И 
по-прежнему висят в обще
житиях . правила внутренне
го распорядка лишь «для 
видимости».

Между тем подобные слу
чаи должны стать предме
том особого разговора на 
бытовых и студенческих со
ветах среди комсомольско
го актива, стать предметом 
особого вни.мания опера
тивных отрядов и добро- 
врльньгх народных дружин. 
А пока их работа направ
лена в основном на поддер
жание по|рядк'а и организа
цию дежурств в закреплен- 
нь1Х микрорайонах. Свой же 
дом остается без присмотра.

Вопросы политико-воспи
тательной работы в обще
житиях. состояние пропуск
ной системы, соблюдение 
паспортного режима, види- 
.\ю, редко являются .предме- 
"гом cejibesHoro обсуждения 
на производственных и пар
тийных собраниях органи
заций и предприятий.

В. ЛЕТУВНИИКЕНЕ, 
старший инспектор от
дела уголовного розыска 
управления внутренних 

дел облисполкома.

П Р И Г Л А Ш А Е Т  « В А С И Л И С А »
При Асиновеном  городском  Доме к у л ь ту р ы  о тк р ы л с я  клуб  

ДЛЯ ж ен щ и н  « В а си л и са » . С о сто яло сь  первое заседан и е  клуб а . 
Зав е д ую щ ая  производством  р есторан а  « Т ай га»  р а сска за л а  на 
нем о том , к а к  н уж н о  п рави льн о  и краси во  серви ровать  
праздн ич н ы й  сто л . З ав е д ую щ ая  отделом к у л ь ту р ы  Л . М. В л а 
сова п о казал а  н е ско ль ко  зи м н и х  б укето в , поделилась  ум ен и 
ем с о с та в л я ть  и х .

Всем  у ч а с тн и к а м  встречи  бы ли вручены  сув е н и р ы .
Ю. Ш Е П Е Л Е В .

ТЕДТР
ДРАМТЕАТР

Г2 Декабря — спектакль
«Клоп» ,

Начало — в 19 час. 30 мин.
13 декабря — спектакль

М. Шатрова «Моя лю бовь на 
тр етьем  кур се»  (представление 
в 3-х частях).

Начало — в 12 часов.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

13 декабря
А. Сирмаи

« Н асто ящ и й  ар и сто кр а т»
(оперетта в 2-х действиях).
Начало — в 19 час. 30 мин.

12 декабря. «П одводная лод
ка  «Т-9» — 1з. «Зако н  и к ул ан »  
— 15. «Под кар д и н альско й
м ан тией »  — 17. «Колонна» (две 
серии) — 19.

13 декабря. «Д олина гнева» — 
19. «Л им онадн ы й  Дж о» — 21.

12- 40. 1-4-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. Зал кинохроники. « А вто 
мобиль и немного с та ти с т и к и » , 
«Я  песню  о Р у си  сл о ж и л » , 
«К али н и н »  — 9, 15-25, 18-05,
19-10; 20-15. «Н а переднем
крае  • мира» — 11-10. 13-50.
16- 30. , ■ ■

13 декабря. «Копьеносц ы » — 
9, 10-50, Г2-40, ,14-30. 16-20.
18-10, 20, 21-50. «Зорро» (две 
серии)' — '8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 31. Зал кинсхроникн. 
«П одвиг на о стр о в а х» , «Два 
Белова» — 9,' Ю-0'5, 12-15;
13- 20, 15-30,' 16-35, 18-45. «М ир
мне п р е д с та в л я е тс я , больш ой 
си м ф они ей» — 11-10, 14-23,
17- 40, 19-50. ■

«ОКТЯБРЬ»
12 декабря. «Зорро» (две се

рии) — 8-40. 11-10, 13-40, 16-10,
18- 40, 31-10. «П о п утчи к»
8-40. 12, 14, 16, 17-50. 19-4-0,
21-30. «П о тр ясаю щ и й  Беренде
ев» — 11-10.

13 декабря. «Зорро» (две се
рии) — 8-40. Г1-10, 13-40. 16-10, 
18-40, 21-10. «Копьеносцы» — 
8-40, 12, 14. 16, 17-30. 19-40,
21-30. «Лось, лиса и дельфин» 
— 10-30.

«ПИОНЕР»

С П О Р Т • С П О Р Т • С П О Р Т

Н А  В Т О Р О М  М Е С Т Е
В Красноярске прошла 

IX политехниада вузов Си
бири и Дальнего Востока. 
Из восьми участвующих 
ко.чанд боксеры ТПИ заняли 
второе место, уступив rio5e- 
ду команде хозяев. На тре
тьем месте — команда 
г. Иркутска.

Воля, мужество и мастер

ство привели к победе в 
своих весовых категориях 
томичей А. Бадмаева (48 кг), 
Б. И."1ЬЯсова (54 кг). В упор
ных поединках на ринге до
бились второго места Е. Та
расов (63,5 кг) и К. Плешков 
(свыше 81 кг).

П. ХОХЛОВ.

В С Т Р Е Ч А  С И Л Ь Н Е Й Ш И Х

« т о м с к и й »  В Е Ч Е Р

в бассейне ДСО «Труд» 
проводились соревнования 
по плаванию на кубок оол- 
совета СДСО «Буревестник», 
в них участвовали сильней
шие пловцы области. Каж
дый спортсмен за эти два 
дня должен был проплыть 
четыре дистанции. Победи
тель многоборья опреде.тял- 
ся по лучшей сумме очков.

Особый интерес вызвали 
заплывы мужчин стилем 
баттерфляй, где встрети
лись лидеры T o i ic K o r o  пла
вания — студент ТГПИ ма- 
стер спорта СССР С. Ермо
лаев и студент ТПИ, канди

дат в мастера Ю. Бобылев. 
В напряженной борьбе побе
ду одержал Ю. .Бобылев. , 

в остальных видак побе
дителями стали Н. Поляко
ва, Э. Дмитриева, А. 'Ага
пов, О. Веселовский, С. Кин- 
дякбв, И. Усатова. - 

Хотя состязания проводи
лись в , многоорье. но отлич
ные результаты были пока
заны и на отдельных .ди
станциях. Н. Полякова 
(ТГУ) установила областной 
рекорд в п.тавании на ' 200 
метров вольны.м стиле.м/ — 
2.28,5 секунды.

В. ОБУХОВ.

Две поправки к одному рекорду

в Ф И Л А Р М О Н И И
СВЕРДЛОВСК. 10 декабря. 

(Спец. корр. ТАСС .̂ Сразу на 
2,5 кг улучшил свой же всесо
юзный рекорд в рывке олим
пийский чемпион в полулегко-м 
весе ростовчанин Николай Ко
лесников, который в турнире

на Кубок- СССР поднял 1’27.5 кг. 
Первым же г1эайииу прежнего 
достнжеипя перешел - • -• 20-.лет- 
инй ленинградец Юрий Коп- 

- чугов — 125.5 1СГ. но он '• был 
рекордсменом... ’ .SieHce двух 
минут.

Ф И Н И Ш Б Л И З О К
Он был не совсем обыч

ным, этот календарный кон
цертный вечер в зале об
ластной фи-ьЛармони'И. Вни
мание и интерес томских 
любителей музыки привле
кла программа вечера: в
первом отделении исполнял
ся виолончельный концерт 
томского композитора, пре
подавателя музыкального 
училища Константина Л>а- 
кина (этот капитальный 
труд автор впервые вынес 
на руд широкой публики). 
Во Bi'TopoM отделении (впер
вые с симфоническим ор-" 
кестром фиьтармонии) была 
поставлена силами участни
ков оперной студии поли- 
^хнического института опе
ра Н. А. Римского-Корсако-- 
ва «Моцарт и Сальери».

Трехчастный Концерт для 
виолончели с оркестром 
К. Ла-кина, в котором соли
стом выступил артист наше
го симфонического оркестра 
Виталий Максимов, — это 
значительное и достаточно 
сложное произведение. При
чем следует отметить,^-что в 
жанре ооьтьшого инструмен
тального концерта томский 
автор выступает впервые. 
Для концерта К. Лакина 
характерны мужественные, 
сдержанные краски. Образ
ный строй концерта очень 
современен по музыкально
му языку. Лаконизм выска
зывания не мешает ко-мпо- 
зитору строить развернутые 
кантиленные эпизоды, соче
тающиеся напористыми, во
левыми интонациями. * За
вершает произведение стре
мительный, оптимистиче
ский финал.

Для первого произведения 
в этом жанре можно отме
тить несомненный успех 
композитора и в том чувст
ве меры, которым почти 
всегда отмечено соотноше
ние между оркестром и со
лирующим инструментом.

Исполнитель со.Т'ирующей 
партии В. Максимов играл 
с неподдельным увлече
нием, сумев подчеркнуть 
сильные стороны произве
дения. Стоявший за пульто.м 
главный дирижер оркестра 
Борис Бабенко сумел, как 
нам кажется, , добиться на 
премьере подлинного ан
самбля, умело подчеркнул

выигрышные места произ
ведения.

Виолончельный концерт 
томского автора был тепло 
встречен лю'бителями му
зыки.

Опера Н. А. Римского- 
Корсакова «Моцарт и Саль
ери», написанная по одно
именной «маленькой траге
дии» А. С. Пушкина, при
надлежит к поздним произ
ведениям замечательного 
русского композитора. Авто
ра «Китежа» и «Садко» вол
новала при создании этого 
своеобразного произведения 
та же философская мысль о 
природе истинного ' творче
ства, об отличии его от ре
месла, которая всю жизнь 
занимала и нашего велико
го поэта. Кроме того, Н. А. 
Ри.мский-Корсаков был ув
лечен — в развитие своей 
богатейшей оперной практи
ки — идеей создания инто
национно-речитативной опе
ры на подлинный текст 
■поэта.

Опыт ко.мпоэитора завер
шился ' общепризнанной уда
чей. Однако постановка это
го произведения, вошедше
го в сокровищницу русской 
классической музыки, пред
ставляет, несмотря на всего 
двух действующих лиц, зна
чительные трудности. Тем 
более положительно следу
ет оценить обращение са- 
моде.чтельного оперного кол
лектива (художественный 
руководитель — В. П. Мель
ниченко) к этому сложному 
и достаточно, редко идущему 
на сцене произведению.

Несомненную одаренность 
и исполнитёльсг«ую зрелость 
показали в отчетном кон
церте солисты самодеятель
ной огтеры — икясенер Ин
ститута оптики атмосферы 
СО АН СССР Г. Г. Фомин 
(Моцарт) и инженер Томско
го филиала института «Гип- 
ротрубопровод» Э. А. Декало.

Впервые' выступая в этих 
партиях с симфоническим 
оркестром (дирижер Б. В. 
Бабенко), они успешно спра
вились со своими вокальны
ми пapтия^pи — это касает
ся и чистоты интонирова
ния, и проникновения в 
сам дух музыки Н. А. Рим
ского-Корсакова. Дополни
тельные трудности, кото
рые всегда представляет 
для вокалистов концертное 
исполнение оперного произ
ведения, не помешали -со
листам общаться на сцене в 
сво'оодном музыкальном ди
алоге и находиться, как го
ворят, «в образе».

Правда, видимо, те же 
трудности сказались, в 
частности, на философской 
глубине соаданны.х само
деятельными а-ртистами 
образов. Особенно это ка
сается образа Сальери — 
отнюдь не простого и не од
нозначного и у Пушкина, и 
у Ри.мского-Корсакова. Тра
гическая бесплодность и ог
раниченность «сз'льеризма», 
его фатальная бесперспек
тивность, пробле.ма «гений 
и злодейство» — эти глу
бинные вопросы и характе
ра Сальери, и оперы вооб
ще требуют от исполнителя
— и э"го вполне естественно
— дальнейшей работы над 
образом.

Приятным сюрпризом для 
аудитории яв'илось участие 
в концертном спектакле 
академической хоровой ка
пеллы университета. Восе.мь 
тактов «Рекв-иема» спетых 
ими за сценой, украсили 
спектакль, а коллектив еще 
раз проявил высокую твор
ческую солидарность и уме
ние поставить на первый 
план интересы дела, инте
ресы искусства.

Интересный концертный 
вечер, .показавший, помимо 
всего прочего, плодотвор
ность творческого содруже
ства профессиональных и 
са.М'Одеятельных музыкан
тов, надолго останется в 
памяти слушателей.

Б. БОРИСОВ.

СереОрЯ'НЫй призер Олим
пиады в Инсбруке москвич 
Владимир Ковалев лидирует 
после исполнения тре.ч обяза
тельных ф»г>Ф и короткой 
программы в традиционном 
междуыародио-м турнире фп-гу- 
ристов на приз газеты «Ну- 
вель де Моску». У него — 
70.04 балла (су.мма мест — 
9.5). Вторым идет экс-чемпион 
мира Сергей Волков (Москов
ская область) — 69,2в (11,5). 
третьим — -чеиииградец Юрий 
Овчинников — 65.36 (21).

«Вычертили» три обязатель

ные фигуры и спортс.мею:и. 
Здесь вне конггуреиции ' была 
экс-чемшюнка страны моск
вичка Людмила Баконина — 
33.16 (7,0). Другая москвичка- 
чемпионка . СССР прошлого го
да Елена Водорезова занимает 
второе место — 31.04 (21.5'.
третье — Ханнела КоскинеИ и-з 
Финляндии — 30.36 (24).

Финиширует турнир 12 де
кабря. В .этот же день по тра
диции фигуристы выступят с 
показательной программой.

(Корр . Т А С С ).

Л И Д Е Р Ы  П Р Е Ж Н И Е
В десятом туре шахматного 

чемпионата. СССР первыми за
вершили соми поединки лиде
ры — Балашов и Петросян. Ви
димо, играя черными, они ре- 
шиЛг пе искушать судьбу, тем 
более что догнать их — по 
крайней мере в этом туре — 
еще не. мог никто. Согласи
лись на ничью Петросян с Тай
мановым, а затем Балашов с 
Геллером.

Набрав по 6,5 очка. Балашов 
и Петросян сохранили веду
щее положение.

Однако эти ничьи вовсе не 
задали мирного (в смысле иг
ры) тона всему туру, В ряде 
партий разгорелась упорней
шая борьба. Особый интерес 
как всегда многочисленных 
зрителей вызвала встреча Кар
пова и Таля. И ие удивитсль- 
1ю: как сообщила сводка пресс- 
центра. сКарпов приготовил 
усиление в остром варианте

атаки Раузера. который встре
чался уже в этом году ,в' пар
тиях Та.тя». В один нз момен
тов экс-чемпион мира, играв
ший черными, предложил ны
нешнему чемпиону мира даже 
жертву... Ферзя.

И хотя в конце концов со
перники согласились на ни
чью. можно сказать, что такая 
ничейная встреча стоит мно
гих результативных!

В других партиях Гулько 
победил Захарова. Полугаев- 
C K iiii  — Смыслова. Вничью 
сыграли Григорян и Дорф.ман. 
Ваганян и Свешников. Две 
встречи отложены.

Вслед за Балашовым и Пет
росяном .сейчас идут Карпов: и 
Полугасвскнй .— по 5,5 очка 
(по одной отложенной партии). 
Таль, Дорфман и Геллер — по 5,5.^

(Корр . Т А С С ). .

I ПИСЬМО ЧИТАТЕЛЯ

ВОЗРОДИТЬ ИГРУ в ГОРОДКИ

НА СНИМКАХ: играет
В. Максимов; исполнители 
партий в «Моцарте и Саль
ери» Г. Фомин и Э. Декало 
и дирежер Б. Бабенко.

Фото А. Батурина.

Газета «Красное .знамя» 
совершенно справедливо вы
ступила с критической ста
тьей о помехах массовому 
детскому спорту. Я хотел бы 
добавить, что так же плано
во, как мы строим сейчас 
хоккейные корооки, спорт
залы и комплексы, надо за
ботиться и о создании про
стейших летних спортивных 
площадок. Наприхгер, для 
игры в городки, в которой, 
могут принять участие и 
стар, и млад.

Ежегодно разыгрывается 
лично-ко.мандное первенство 
СССР по городкам. Было 
время и в То.мске проводи
лись соревнования по этому 
виду спорта. На стадионе 
«Труд» была городсяпная 
площадка, которая привле
кала немало любителей этой 
народной игры. Еще четыре 
года назад можно было по
играть в городки на углу 
улиц Усова и Чуйской. Игра

ли круглый год десятки лю
дей самого разного возраста. 
(Сейчас все старые городош
ные площадки уничтожены,' 
а жаль. Ведь эта игра ме 
требует сложного инвентаря 
и оборудования.

Надо создать хотя бы по 
одной площадке на район. А 
там. глядишь, М'Ожно будет 
провести и соревнования. 
Капо.чню, что, согласно 
«Единой всесоюзной спор
тивной классификации», на 
соревнованиях городского 
масштаба его участникам 
могут быть присвоены спор
тивные разряды до канди
дата в мастера спорта вклю
чительно.

В. ПУРОНЕН. 
преподаватель универсй-' 

тета,

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
12 декабря, «М аяковски й  

см е е тся»  —  17-10, 19, 21.
13 декабря, «Н еуловим ы е 

м сти тел и »  — 14. «С тр е лы  Ро
бин Гуд а»  — 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

12 декабр я . « Ган с  Р е кл е  и 
черт» ,— ;1 .з . «В  бой и д ут  од- 
Н'И «стар и ки »  — 17. «М осква — 
Ген уя»  — 18-40. .20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

12 , декабря. «К он ф орм и ст»  — 
15, 16-50, 18-40. 20-30,

13 декабря. «Белы й  пароход» 
— 15.' 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

12 декабря. «С ай гам »  (две 
серии) 18, 21.

13 декабря.; «Железная мас
ка» (две серин) — 18. 21.

соревнования по фигурному 
катанию на приз газеты еНу- 
вель де УХоску». Женщины. 
Произвольная . прог.раМ'.ма. 
22.30. Цв. «Поет Дин Рид». 
23.00. «Время». 28.30—01.00. 
Цв. Международные соревно
вания по фигурному катанию 
на приз газеты «Нувель де 
Моску». Показательные вы
ступления.

Автоколонна (№, 197,6., орга
низует курсы шоферов 3-го 
класса. Принимаются тоМ'И- 
чи, отслужившие в ар.мии. 
Обучающимся с отрывом ог 
производства выплачивается
стипенд;ия. Занятия днев"ные. 

Начало занятий — 10 янва
ря 1977 г.

Обращаться: 634015, Томск, 
ул. Циолковского, 1.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
14—17 декабря

Г А С Т Р О Л И
Государственного академического
заслуженного ансамбля народного ганца Грузки

ХудоЖ'ественные руководители и постановщики тан
цев — народные артисты Союза ССР, лауреаты Государ
ственной премии СССР и премии имени Шота Руставели 
Нино РАМИШВИ.ЯИ и Илико СУХШПВИЛИ.

В программе: танцы народов Советского Союза и стран 
м.ира.

Начало '— в 20 часов.

Торг «Гастроном» пригла
шает для работы во вновь 
открываемо.м магазине по 
ул. Нахимова, 15-а заведую- 
щях отделами, закеетителёй 
заведующих отделами, ;кок- 
тролеров зала, кассиров-кои- 
тролеров, продавцов, кррзин- 
шйц, разнорабочих, уборщиц, 
экономиста, товароведа, ма
стера стройгруппы, п лоти 
ков и столяров.

Обращаться по адресу, 
г. То.мск, пл. Революции, 2, 
в отдел кадров, телефон 
№ 2-40-21.

к ш о

12 д е к а б р я . М ультсбор ник
Nt 37 « С к а з к а  за  ск азко й »  — 
9, 10-20, 1*1-40. «О динокий
волн» — 13, 14-45, 16-30,
« ...и  д р уги е  о ф и ц и а льн ы е  ли 
ца» —■ 18-15. 20-03, 2.1-55.

13 декабря. « А л ь м а н а х  кино
путеш <*ствий» № 27 — 9. « Т у  
рецное копье» — 10-2.0, 12-10
14, 1.5-50. «Ромео н Д ж ул ье тта»  
— 17-40, 20-20.

«СИБИРЯК»
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
12—13 декабря. « В о к р у г  са*- 

та  в 80 дней» (две серии) — 
8-.30. 13-30. 18, 18-30, 21. М уль т
сбо рник « Н у , погоди!» (9-й вы
пуск) — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
12 декабря. «Зорро» (две се

рин) 8-30, 11, 13-30, ,16. 18-30,
21. «П о п утч и к»  — 9. 10-50,

12 декабря. «Ко-нек-Горбу- 
нок» — 9-20. «Зорро» (две се
рии) — 11. 13-30, 16. l'8-ЗО. 21.

13 декабря. «Д ж ек  в стр ан е  
чудес»  —  9-20. «И нцидент» — 
11. 12-40, 1-1,20, 16, 17-40, 19-20, 21.' '

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

12 декабря. «П еппи в с тр а 
не Т ан а-Т ук а»  — 1 1 , 13, 15.
« Ф а н т  би ограф ии »  — 17. 19, 21.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 12 декабр я 
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

М О СКВА
12.00. «Служу ' Советскому 

Союзу!».' 13.00. Новости.' 13.10. 
«Образы . танда». 13.30. Цв. 
«Клуб кинопутешествий». ■ Ве
дет Ю. ,А. Седкевич. 14.30. Ца. 
«Му.зыкальнын киоск». Ведет 
Э. Бе.ляева. 15.00. Цв. «Меж
дународная панррама». 15.30. 
Цв. «Госпожа Бовари»; 2-я се
рия.. 17.00;- «Время». 17.30. ,Цв. 
Международные соревнования 
по фН'ГурнО'.му катанию ' на 
приз' газеты «Нувель де МЬ- 
CKy». .Cjip)3TH'Biibie танцы. 19.00. 
«Сельский час». 20.00. Новости. 
20.15. Цз. «Нон». Документаль
ный телефильм. 20.30. Цв. 
«Госпожа Бовари». 2-я серия. 
22.00. Цв. Международные

Вьгчислительно.му центру 
на постоянную работу тре
буются: операторы, ученики 
операторов, экономисты, ме
ханик, ученик механика с 
отправкой на курсы, маши
нистка.

Адрес: г. То.мск, пр. Лени- 
,, на 119, .отдё.т кадров, или пр. 
Ленина, 151-а,. в бюро по 
трудоустрой ству.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу на гор.чолзавод; ма
стеров, рабочих в цехи (жен
щин), слесарей всех специ
альностей, шоферов, прачку, 
техничек, дворников, груз
чиков, табельщицу, токаря.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

ТОМСКИЙ ОБЛСОВПРОФ 
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

15 декабря
проводят очередное занятие для слушателей школ ком
мунистического труда по теме:

«БОЛЬШОЕ ИСКУССТВО СОВЕТСКОЙ ГРУЗИИ»
с участием Государственного академического заслужен
ного ансамбля народного танца Грузии.

Художественные руководители и постановщики танцев 
— народные аотисты Союза ССР. лау)зеаты Государствен
ной премии СССР и премии имени Шота Руставели Ни
но Рамишвнли и Илико Сухишвили.

Начало — в 20- часов.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухко.мнатную квартиру в 

' центре -г. Южно-Сахалинска 
на благоустроенную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 56, кв. 1.

Бюро Томской облсудмез- 
экспертизы приглашает на 
работу: лабщ)а.ятов (владею
щих машинописью), санита
ров и санитарок.

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракз, 2, телес^юн 
№ 2-43-13.

Городское бюро по трудо
устройству и инфор.чации 
населения приглашает на 
постоянную работу женщин. 
Труд — в одну смену, с дву
мя выходными днями в не
делю.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Коллективы завода
ЖБК-40 треста Томсксе'ль- 
строй н управления тре
ста То.чсксельстрой с 
глубоким прискорбием изв,е-, 
щают о с.черти начальника 
."табораториц завода

ХО М ЕНКО
Ал'лы Владнм нроам ы

и выражают сооолезкова- 
ние родпы'М и близким по
койной.

Вынос тела — 12 декабря, 
в . 14 .часов, из квартиры 
по-койнрй ,(г. Томск. Иркут
ский тракт, 104, кв. з7).

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
д еж ур н о го  — 2-6S-88.

зам естителей  р ед актора  — 4-77-52, 4-71-35, о тв е т , се к р е та р я  — 4:72-34 , се к р е та р и а та  —
4-46-76, 4 :40-48 , о тд ела  н еф те ге о л о ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  — 4-51-83,
отдела инф орм ац ии  — 4-73-32, 4-81-22, о тдела со в етско го  стр о и те л ь ств а  и бы та  ~  

отдела объ явлен и й  — 4-77-62, областной  ж ур н ал и стсн о й  о р ган и зац и и  — 4-20-91,
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